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[ KELEM] O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Convido os 

senhores vereadores para tomarem assento em seus respectivos lugares, bem como 

assinarem o livro de presença. Uma boa tarde a população de Guarapari que nos 

acompanha pelas plataformas digitais, bem como pela TV local que transmite ao vivo 

esta sessão. 

Peço a nobre Secretária que faça a chamada dos vereadores para verificação de quórum. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Atenção senhores 

para a chamada.   

Há quórum senhor Presidente. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Havendo número legal, 

declaro aberto os trabalhos desta sessão ordinária, e em cumprimento ao que estabelece 

a Resolução nº 001/89, solicito aos Senhores Vereadores que se coloquem de pé, bem 

como ao público, e solicito a nobre Vereadora Rosana Pinheiro que faça a leitura de um 

texto bíblico e a oração. 

A SENHORA VEREADORA ROSANA SILVA DE SOUZA PINHEIRO – Procede a 

leitura de um texto bíblico.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Hoje nós estamos 

recebendo a visita ilustre do ex-prefeito da Serra, e gostaria de pedir autorização ao 

plenário para que o ex-prefeito da Serra Audifax Barcelos, possa compor a mesa 

conosco. 

Os Senhores Vereadores, que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado pela unanimidade dos presentes. 

Solicito que o vereador Izac, vereador Denizart, bem como o vereador Dito Xaréu, 

recepcione o ex-prefeito da Serra para integrar a mesa diretora. 

A próxima deliberação do plenário é que após a leitura e votação das matérias dos 

nobres vereadores, que o ex-prefeito da Serra Audifax Barcelos possa fazer o uso da 

palavra. 

Os Senhores Vereadores, que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado pela unanimidade dos presentes. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Em discussão a Ata 

anterior. (Pausa) 

Como os senhores vereadores não tem interesse, coloco em votação. 

Os Senhores Vereadores, que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado pela unanimidade dos presentes. 

Peço a nobre secretária que faça a leitura dos avisos protocolares. 

A SENHORA 2ª SECRETÁRIA (SABRINA BUBACH ASTORI) – Não há avisos 

protocolares. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Senhor 

Presidente, pela ordem! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a palavra pela 

ordem o vereador Denizart Luiz. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde a todos. 

Mesa diretora hoje composta por Audifax Barcelos...[02 CLAUDICEIA] ... O 

SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Boa tarde a todos,  

Mesa Diretora, hoje composta por Aldifax Barcelos, ex-deputado federal, prefeito três 

vezes da serra,que nos dá a honra aqui em Guarapari de recebê-lo aqui na nossa casa, 

Aldifax. 



E, gostaria de me referir a população de Guarapari mais uma trágica ocorrida no 

Espírito Santo – gente, vou pedir licença para tirar a máscara – a trágica noticia ocorrida  

no Espírito Santo; mais uma família sofrida por falta de fiscalização no Estado e nos 

municípios e também pela conscientização das famílias de pais e mães, pessoas, 

crianças e adultos sobre uma coisa chamada linha de cerol, linha cerol e linha chilena. 

Fez mais uma vítima no Espírito Santo. Por favor, passa a imagem aqui do que ocorreu 

aqui nessa cidade de Guarapari. (Passando vídeo) essa moça teve esse problema, não 

morreu porque não era o momento dela e teve um pai hoje perdeu o filho. (pode ir 

passando as imagens) o meu projeto sobre a  proibição de venda de cerol em comércio e 

linha chilena. (pode ir passando que vou falando aqui) então é uma coisa que não pode 

acontecer no Estado do Espírito Santo, isso não pode acontecer no nosso município. A 

fiscalização tem que ser rigorosa desses comércios que fazem isso. Eu fui vítima, o meu 

pescoço está aqui cortado, não era o meu dia também. Então isso aqui é um crime, isso 

aqui é uma coisa bárbara que acontece, ta o pai a família lá destruído, o rapaz 

trabalhando como eu estava trabalhando, passando com a motocicleta aquela linha de 

uma pipa cortada, pipa voada como eles falam eles levam aquilo na brincadeira, mas 

aquela linha passa, corta e mata a pessoa. Esta é mais uma vítima que aconteceu no 

Estado, Aldifax. Então precisamos que as leis que já existe que elas sejam cumpridas 

porque lei foi feita para ser cumpridas não é para ficar engavetada, não é para acontecer 

o que vem acontecendo. A polícia militar, a policia civil, as prefeituras com suas... tem 

que ser rigorosas, também a conscientização das famílias, dos pais, das mães 

conscientizam seus filhos. Quer brincar brinquem, mas não utilizam o cerol, não utiliza 

essa linha chilena gente! Há anos nós vimos falando isso aqui, há anos, tem tempos vem 

acontecendo. Eu acho que todos ai acompanharam essas noticias, foi noticiário aí. Então 

eu recebi mais uma vez o pais dessa moça aqui meu grande amigo Genilson que sofreu 

com essa situação ai, também esta acompanhando e fez esse pedido para mim, já tinha 

de manhã cedo já tinha me comunicado lá no grupo do Jabaraí sobre essa situação 

gente, não podemos aceitar na nossa cidade que a nossa fiscalização não atue nos 

comércios... comerciantes também não compre isso aí, não compre essa linha chilena e 

não compre esse produto cerol que eles passam na linha e aquilo ali corta mais do que 

navalha. Boa tarde Presidente e obrigado pela oportunidade.  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Com a palavra o 

vereador Rodrigo Borges.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Boa tarde colegas da Mesa, 

ao público que nos assiste no plenário e em casa. E ao ex-prefeito da Serra, Aldifax 

Barcelos.  

Prefeito, quero agradecer Vossa Excelência que em dezembro colocou no Instituto de 

Previdência da Serra uma homenagem ao ex-prefeito de Guarapari Hugo Borges, meu 

avô e cidadão da Serra. Hugo Borges foi nascido na Serra em Itaiobaia, dali pra frente 

só mais um Borges nasceu lá que foi o meu filho Gabriel nasceu em Laranjeiras. Então 

assim, obrigado pela homenagem. Também teve a câmara lá que fez ...[03 ANA ] ... 

Então, assim, obrigado pela homenagem. Também teve a câmara lá que fez a Comenda 

com o nome do meu avô. Então eu não pude ir em dezembro porque eu estava com 

COVID. Então quero te agradecer hoje.Foi a oportunidade que encontrei. Obrigado 



você. Queria aqui – hoje eu não tenho a oratória – falar de um requerimento simples, lá 

do bairro Aeroporto, que foi pedido pelo Jonh Marvim.Onde pede a demarcação da 

quadra que hoje só tem a marcação de futebol, futebol de salão. E o pedido é justamente 

para demarcar a quadra poli esportiva onde poderá as crianças jogarem basquete, vôlei e 

outras modalidades. É simples. Poderia ser atendido rapidamente.Vai ser de muito bom 

grado para os moradores do Aeroporto. Outro pedido singelo, uma indicação, 

presidente, é uma homenagem na Praia do Morro. Porque, às vezes, o cara fala: “ah, 

está preocupado com isso?”. Não estou preocupado com isso, não. Mas fazer uma 

homenagem ao povo, cidadão mineiro que mora e dedicou aqui a vida dele aqui na 

nossa cidade, construiu; ajudou a construir. Guarapari é muito grata aos mineiros. Eu 

sou filho de mineira. E acho que contribuíram e contribuem muito. E a Praia do Morro é 

um lugar estratégico deles. Poderia ter que, sim, um monumento lá que vai servir de 

fotografia.Vender a nossa cidade. Isso é muito bacana. E reconhecimento do que eles 

fizeram e contribuíram para a nossa cidade é de muito bom tom para nós que somos 

cidadãos da cidade. Então, assim, eu venho aqui, nesses minutos, para poder defender 

essas duas indicações. Quero falar aqui também que fiz o requerimento para audiência 

pública, para dar mais transparência ao empréstimo que nós já votamos, muito bem 

autorizado por esta Casa. Mas quantos mais transparência... As perguntas são feitas e é 

importante que sejam respondidas. A audiência pública eu acho que é bem vinda para 

poder responder qualquer tipo de pergunta. Não devemos nada a ninguém!Porque foi 

bom, é bom para o município e será melhor ainda. Então é importante, presidente, que 

as comissões...Eu fiz o pedido para a comissão de Obras e a comissão de Finanças para 

poder acatar, analisar e chamar a prefeitura, o Executivo para expor o motivo; o que eles 

pretendem fazer;o porquêda antecipação FM do ICMS. É importante! É bacana! E o 

cidadão precisa dessa resposta. No mais, obrigado pela atenção de vocês. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Pela ordem o vereador 

Dito Xaréu. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde presidente, 

mesa diretora, nobres pares, imprensa, servidores dessa Casa. Boa tarde Guarapari. 

Obrigado meu Deus por mais essa oportunidade. Audifax Barcelos, Guarapari, hoje, eu 

queria falar que me sinto honrado em conhecê-lo pessoalmente. Mas eu posso falar 

aqui, porque nós somos dezessete vereadores,e nós representamos mais de cento e vinte 

mil habitantes. Então Guarapari hoje sente-se honrado em recebê-lo aqui em nossa 

cidade.E temos certeza que,num futuro bem próximo, Guarapari será olhado com bons 

olhos também, como o senhor já fez isso também em outras gestões. Presidente a minha 

vinda a essa Casa, primeiro, eu queria chamar o vereador Zazá. O vereador Denizart 

hoje mostrou aqui que mais uma família perde um ente querido por causa do cerol. E eu 

queria vereador Denizart, nessa brecha que o senhor deixou, eu queria falar de dezesseis 

famílias.Não perderam ente querido, não!Eu queria chamar atenção do vereador que faz 

parte do conselho do PDM dessa cidade.Porque é uma empresa que já está no município 

há mais de cinco anos.Foi mudada a razão social. Foi pedido o cadastramento para o 

funcionamento onde foi barrado pelo PDM, no EIVE. E o EIVE pra quem não conhece 

demora de três a cinco meses para ser concluído. E essa casa só pode abrir quando o 

EIVE estiver pronto. Então são quinze famílias…[04 SAMUEL] ... então, são quinze 

famílias e mais o proprietário que vão ficar aí cinco meses numa pandemia dessa, sem 

ter o seu sustento, pra vim para essa casa para fazer manifesto, igual foi feito por mais 



profissionais dessa cidade de outras áreas. Então, eu queria pedir a vocês, eu iria falar 

depois da sessão, mas depois da sessão a gente ainda tem o nosso ícone da politica 

brasileira aqui com a gente, que nós revisássemos esse PDM e a licença ambiental para 

alguns comerciantes de Guarapari que estão sendo prejudicados, porque não é coisa 

igual você chegar numa padaria e pedir quatro pães e enfrentar dois minutos de fila, e ir 

pra casa com o pão. Isso demora meses! E nessa pandemia aonde está restrito o número 

de pessoas no ambiente, eles estão fazendo das tripas coração para poder pelo menos 

pagar o funcionário, e a gente encontra essa barreira. Nós não podemos deixar acontecer 

isso, com os nossos munícipes e nem com aqueles que querem se instalar aqui, porque 

nós estamos proibindo pessoas de abrir comércio em Guarapari. E tem coisa que eu 

acredito que não passou pelo prefeito Edson, hoje eu não tive a oportunidade, confesso 

para o senhor que eu iria falta essa sessão, mas devido à presença do senhor hoje, eu 

vim pra sessão e não esperei para falar com o prefeito, mas eu peço a vocês, 

encarecidamente a cada um de vocês que vamos olhar isso aí com carinho. Que nós 

mudemos na semana que vem esse PDM se for preciso, no que pode ser mudado, 

porque nós não podemos deixar famílias passando necessidade, a gente vai na rua, 

vocês que anda na rua, que vão pra cima e pra baixo, a gente vê o tanto de gente que 

está aí, e depois querem culpar a secretaria de assistência social, mas também não dão 

espaço pra ninguém trabalhar! Podem virar moradores de rua, dependente químicos, 

dependentes de álcool por não ter o sustento para levar pra casa. A depressão, a 

ansiedade! Então, eu peço a vocês meus amigos, vamos estudar e vamos mudar o que a 

gente precisa, mas isso é pra ontem! Porque o conselho do PDM só se reúne no ultimo 

dia útil do mês, e pra saber ainda se ele pode ficar ali, porque o EIVE é o Impacto de 

Estudo de Vizinhança, ainda vai ter que esperar uma reunião do conselho do PDM. 

Então, fica mais quinze dias. Então presidente, que a gente faça essa mudança no que a 

gente puder, e peço encarecidamente ao senhor em nome de muitas famílias do nosso 

município e de muitas pessoas que querem investir no nosso município. Que 

possamos... Meu muito obrigado a todos!  

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA)–Com a palavra o nobre 

Vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSÉ GOMES PEREIRA – Mais uma vez boa 

tarde aos nobres colegas vereadores, todos os presentes e a todos que nos assistem, 

quero cumprimentar a todos que estão acompanhando aqui o Audifax Barcelos, que 

muito nos honra hoje em estar presente aqui, Henrique, Geraldinho e Miguel, e o outro 

eu não sei o nome que está acompanhando. Mas é com muita honra que nós o 

recebemos aqui e o recebe aqui Audifax é uma honra pra nós, você é uma pessoa que 

fez um trabalho brilhante no município da Serra. Então, é de homens assim, que nem o 

colega acabou de falar, nós precisamos de homem que olhem pra frente e o nosso país, 

nós tivemos assim uma... votamos e confiamos muito num presidente para 

desburocratizar as coisas que é burocrático no nosso país, no nosso município e no 

nosso estado. Então, o que o colega falou agora é uma realidade, tem muita burocracia, 

tem muita coisa que atrapalha a pessoa trabalhar, atrapalha a pessoa produzir. Então que 

o senhor olhe, e que se for governador do Estado do Espirito Santo, que olhe assim com 

carinho, porque nós precisamos de pessoas que olhem e que tire essa burocracia que tem 

no município, no estado e tem no Brasil. Então assim, muitas pessoas que pena aí e vira 

até usuários de drogas, vira mendigo assim andando na rua, por causa de burocracia que 

existe no município, no estado e no Brasil. Então assim, nós confiamos muito em 

homens que olhem pra frente e que trabalha com sinceridade, porque nós precisamos 

que acabe essa burocracia que tem no Estado do Espirito Santo, que tem no nosso 

município. Então, nós precisamos de gente assim e é um prazer tê-lo aqui. Presidente, 



vim aqui também para pedir a retirar de uma indicação minha de número 886 que está 

com a redação equivocada. Então, eu peço a retirada dela, Indicação nº 886/2021. 

Então, é com muito prazer que nós recebemos o senhor aqui e vai ser uma honra muito 

grande contar mais vezes com...[05 RUTH ] ... então é com muito prazer, Audifaxque 

nós recebemos o senhor aqui, e vai ser uma honra poder contar mais vezes com você e 

aprender com você! 

Votação em bloco presidente de todas as matérias, indicações e moções desta tarde! 

 O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O pedido de Vossa 

Excelência é regimental no que tange a votação em bloco, mas irei colocar em 

apreciação do plenário. 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Bem como a retirada da matéria de autoria do Vereador Zé Preto que ele pede para 

retirar de pauta, vou colocar em apreciação do plenário. 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) –Está liberado o 

microfone Dito, pode pedir aí! 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Presidente mais uma vez 

boa tarde! Dar uma boa tarde também aos assessores do nosso futuro líder do estado, 

Doutor Bezerra, grande homem na medicina e na política do nosso estado! 

Pedir a retirada presidente também da minha Indicação nº 880, onde já está sendo 

atendida pela secretaria de obras e pelo executivo. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Vou colocar em 

apreciação do plenário o pedido do Vereador Dito Xareu. 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Solicito à nobre secretária que faça a leitura de todas as matérias constantes na pauta da 

sessão hoje. 

Antes da leitura vou conceder a palavra a nobre Vereadora, Líder do governo, Rosana 

Pinheiro. 

 A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO – Mais uma vez boa tarde a 

todos! Cumprimento a população de Guarapari, de forma especial cumprimentar 

Audifax, Audifax é um economista, um administrador e um político nato, para nós é um 

prazer recebe-lo e falar que temos muito ainda o que aprender com Vossa Excelência, 

Audifax, seja bem-vindo a nossa Casa de Leis1 

Falar que ontem nós tivemos uma reunião na REPAZ, foi lá no Corpo de Bombeiros 

onde estavam presentes: o Capitão Nascimento, Capitão Gilberto, bem como o Tenente 

Coronel Kaus, também juntamente com a sociedade civil, essa reunião foi de suma 

importância, nós discutimos lá sobre mais uma vez a segurança do nosso município, 

foram pontuados, pontos relevantes, e hoje eu já estive com o prefeito agora a tarde, as 

treze e trinta, conversamos, levei para ele essa situação, sabemos quea segurança, ela é 

competência no que tange a PM, ela é competência do estado, porém o prefeito também 

tem a preocupação, e nós buscaremos a melhor solução para o nosso município! Então 



quero já, desde já mandar um abraço para o Capitão Gilberto Nascimento e o Coronel 

Kaus.  

E solicitar senhor presidente que seja retirada da pauta a Indicação nº 654, ela na hora 

de imprimir ela veio com um pequeno defeito aí, então nós queremos pedir a retirada da 

referida indicação! 

No mais uma boa tarde a todos, também quero aproveitar o ensejo, cumprimentar as 

pessoas que vieram acompanhando o Audifax que sejam todos bem vindos, a Casa está 

a disposição de Vossas Excelências.   

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Vou colocar em 

apreciação do plenário o pedido da Vereadora Rosana Pinheiro a retirada da matéria de 

sua autoria 654/2021. 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Peço a nobre Secretária a Vereadora Kamila Rocha que faça a leitura dinâmica das 

matérias constantes na pauta de hoje de autoria dos nobres vereadores. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Boa tarde 

presidente! Quero cumprimentar a Mesa Diretora na pessoa do grande político Audifax 

e a todos que o acompanham nesta tarde, aos meus colegas vereadores e a toda a 

população que nos assistem...[06 KELEM ] ...  Boa tarde aos meus colegas vereadores e 

a toda população que nos assiste nas suas respectivas residências. 

Lê: Requerimento n° 078/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Requerimento n° 081/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Requerimento n° 085/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 225/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Indicação n° 226/2021 de autoria do vereador Fábio Veterinário. 

Lê: Indicação n° 321/2021 de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Lê: Indicação n° 322/2021 de autoria da vereadora Sabrina Astori. 

Lê: Indicação n° 365/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação n° 367/2021 de autoria do vereador Izac Queiroz. 

Lê: Indicação n° 474/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Indicação n° 475/2021 de autoria do vereador Oldair Rossi. 

Lê: Indicação n° 541/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 542/2021 de autoria do vereador Denizart Luiz. 

Lê: Indicação n° 546/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Indicação n° 554/2021 de autoria do vereador Rodrigo Borges. 

Lê: Indicação n° 656/2021 de autoria da vereadora Rosana Pinheiro. 

Lê: Indicação n° 771/2021 de autoria do vereador Max Junior...[07 CLAUDICEIA ] ... 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

789/2021 de autoria do Vereador Max Júnior. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

832/2021 de autoria da Vereadora Kamila Rocha. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

833/2021 de autoria da Vereadora Kamila Rocha.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

896 /2021 de autoria do Vereador Zé Preto. 



A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

915 /2021 de autoria do Vereador Dudu Corretor. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

916 /2021 de autoria do Vereador Dudu Corretor. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

932 /2021 de autoria do Vereador Marcelo Rosa. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

933/2021 de autoria do Vereador Marcelo Rosa. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

935/2021 de autoria do Vereador Leonardo Dantas. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

936/2021 de autoria do Vereador Leonardo Dantas. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

983/2021 de autoria dos Vereadores Fabio Veterinário e Wendel Lima.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Indicação Nº 

985/2021 de autoria do Vereador Wendel Lima. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ –Moção Nº 

038/2021 de autoria do Vereador Rodrigo Borges. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Moção Nº 

062/2021 de autoria do Vereador Oldair Rossi. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Moção Nº 

102/2021 de autoria do Vereador Max Júnior. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) LÊ – Moção Nº 

108/2021 de autoria do Vereador Dito Xaréu. 

Sr. Presidente, finalizado o leitura do Expediente dos Srs. Vereadores. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Encerrada a leitura 

dinâmica das matérias da pauta de hoje...[08 ANA ] ... dinâmica das matérias da pauta 

de hoje, irei colocá-las em votação. Em votação todos os requerimentos, indicações 

emoções. 

Os senhores vereadores que aprovam permaneçam sentados. 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Antes de entrarmos no horário destinado aos nobres vereadores, por deliberação do 

plenário, nós iremos ouvir o ex-prefeito da Serra, senhor Audifax Barcelos. Com a 

palavra. 

O SENHOR AUDIFAX BARCELOS – Boa tarde! Primeiro, é muita alegria estar aqui 

nesta tarde.Quero, inicialmente, agradecer a Deus por esta oportunidade. Com toda 

experiência que eu tenho, mas eu estou emocionado por estar aqui falando com vocês. 

De verdade. Por mais que eu tenha sido deputado federal, por mais que eu tenha sido 

prefeito já por três mandatos, ou seja, doze anos de prefeito. Mas eu estou muito 

emocionado e muito feliz por estar aqui tendo essa oportunidade de falar com vocês. Eu 

queria agradecer a Deus essa oportunidade. Eu quero agradecer também o nosso 

presidente Wendel por essa oportunidade. Muito obrigado! Saudar o nosso vice-

presidente Dudu, a nossa primeira secretária Kamila, a nossa segunda secretária Sabrina 

muito obrigado. O segundo presidente Marcelo, também; o vereador Dito, o vereador 

doutor Franz; Denizart; vereador Fábio; professor Luciano; Izac; o Max; o Léo;o Odair; 

a Rosana, Rodrigues e o vereador Zé Preto que me cedeu aí cinco minutos. Eu vou 



tentar falar em cinco minutos. O vereador Rodrigo. Obrigado! Desculpa! Zé Preto, 

obrigado pela oportunidade.Por ter feito esse convite.Estou muito feliz!Está aqui me 

acompanhando o ex-vereador da cidade da Serra, o Miguel. Está aqui.O Wagner 

também está me acompanhando. Doutor Coronel Bezerra também está aqui nos 

acompanhando. Quero agradecer aqui... Ele agora é de Guarapari. Eu estou 

impressionado que pelo tempo que ele está aqui ele é mais conhecido do que lá na 

Serra, que é o Geraldinho do Brasil.E andando aqui em Guarapari com ele me chamou 

atenção; bem conhecido aqui de todos.Obrigado por estar aqui. Está aqui também me 

acompanhando o meu amigo, que também é lá da cidade da Serra.Então, tem bastante 

gente da Serra aqui, viu gente!Então eu queria parabenizar e agradecer a todos por essa 

oportunidade, sabe Henrique.Então eu queria saudar a todos.Queria saudar o prefeito, o 

Edson. Eu liguei pra ele, em respeito à autoridade máxima aqui dessa cidade, da nossa 

visita aqui.Saindo daqui eu vou fazer uma visita a ele também. E saudar a população de 

uma forma geral. Por que eu estou aqui e qual a razão nossa e essa oportunidade que 

vocês estão me dando?Fui prefeito – como disse – da cidade da Serra durante três 

mandatos. Pegamos o Estado, o país e a cidade num momento de riqueza. Pegamos 

também estando num momento de riqueza, como também no momento de dificuldade. 

Estava falando ontem para alguns vereadores da cidade da Serra, que é um privilégio 

para nós, sabe vereadores? Vocês, juntamente com prefeito, são as dezoito pessoas mais 

importantes desse município. Vocês, o prefeito e vocês, ou seja, dezoito pessoas mais 

importantes desse município. Deus colocou vocês aqui. Autoridade vinda de Deus que 

deu a cada um de vocês.E é uma honra e um privilégio muito grande servir a população. 

Eu sei que o desafio é grande. Eu costumo falar, e isso foi a razão de muitos resultados 

que a gente teve na Serra. Eu sempre falo que na vida cada dia é mais um dia. Estou 

com cinquenta e cinco; ano que vem cinquenta e seis; cinquenta e sete. Quem mexe com 

a vida privada sabe muito bem o que é isso.Aqui não! Aqui é quatro, três, dois, um e 

acabou. Então a razão principal de tanto resultado que a gente teve na cidade da Serra 

foi porque, desde o primeiro dia – eu reuniu a minha equipe no dia dois de janeiro – eu 

falei para equipe: nós não temos mais quatro anos. E cada reunião…[09 SAMUEL ] ... 

equipe no dia dois de janeiro e falei para a equipe: “Nós não temos mais quatro anos”. E 

cada reunião que eu fazia com a equipe e com os vereadores, eu falava “Não temos mais 

três anos”, cada dia menos um dia. E essa consciência dentro de mim e da equipe, que 

fez com que a gente tivesse tanto resultado. Eu tenho certeza que o comportamento de 

vocês é nessa mesma linha, que cada dia é menos um dia e que a gente tem que 

apresentar resultado para a nossa população. E foi uma honra muito grande para mim. E 

nós fizemos as coisas na Serra, não porque a Serra era a cidade mais rica, não é. A 

receita per capita, nós só perdemos para oito municípios, da receita total, também não 

somos a cidade mais rica. Eu estava falando para alguns vereadores ali, que a nível de 

Brasil, para vocês terem uma ideia, nós estamos entre setenta e oitenta, posição de 

arrecadação. Teoricamente nós tínhamos que ser também em nível de investimento na 

posição setenta, oitenta. Septuagésimo por ali, não! Somos dos vinte municípios do 

Brasil que mais fez investimento. Do Brasil. Mais do que sete capitais, não tendo o 

dinheiro que essas sete capitais tem. E como que a gente fez isso? Gestão, resultado, 

eficiência, eficácia, buscando isso a cada dia com organização, com planejamento. Não 

sou melhor do que nenhum prefeito. Sempre falei isso também, falando ali para alguns 

colegas vereadores amigos. Deus me deu um pouco de experiência. Eu falei que eu fui 

com vinte e um anos de idade, fui secretário de Vila Velha de planejamento. Com vinte 

e cinco anos de idade, fui secretário de Vitória, de administração. Secretário de 

planejamento de estado. Na universidade também durante quatro anos como diretor de 

administração, ou seja, uma vida muita de gestão. Isso fez com que a gente pudesse 



saber onde fazer as coisas mais rápido, mais fácil. E aí eu vi falando aqui sobre a 

questão da burocracia, ou seja, como tirar essa burocracia e fazer as coisas. Como não 

deixar, por exemplo, muito triste ver essa erosão aqui entre Meaípe e Ubu, quantos anos 

aquela erosão, faz sentido isso. Então assim, e a gente conhece o cominho para que a 

gente possa estar fazendo isso de maneira mais rápida, que a população possa ter mais 

retorno, não esquecendo os princípios. Fomos considerados a cidade mais transparente 

do Brasil ano passado. E quem definiu isso? A Controladoria Geral da União, que 

teoricamente, eu sou de um Partido e o Governo Federal é de outro partido, mas a 

cidade considerada a mais transparente do Brasil. Talvez este título me honra muito 

mais do que o título de ser a cidade que fez mais obra no Espírito Santo durante quatro 

mandatos seguidos, quatro anos seguidos. Talvez esse título seja o mais importante do 

que ser a vigésima cidade que mais fez investimento no Brasil. Receber o título da 

cidade mais transparente do Brasil. Se vocês assim, me permitirem Presidente, eu até 

entreguei para alguns, o resumo dessa revista, do que a gente fez na cidade da Serra em 

apenas quatro anos. Essa revista que eu vou entregar para vocês, não foram resultados 

de doze anos não, nem de oito. Resultado de quatro anos, ou seja, o Hospital Materno 

Infantil com capacidade de cento e oitenta e três leitos. Um hospital que custou cem 

milhões de reais ao município, cinquenta por cento do Governo Federal, cinquenta por 

cento do nosso governo. Uma cidade que nós criamos. Polos industriais na cidade 

nesses em quatro anos, como criamos isso? Como é que nós fizemos para incentivar 

com que novas empresas viessem para a cidade de Serra. Como tirar, com todo respeito 

lá, a luta de Linhares que tem tantos incentivos em trazer para a cidade da Serra, como 

fazemos isso?Agente está explicando isso para vocês, que é algo assim, que é muito 

impactante. Para vocês terem uma ideia, não tem nenhuma cidade no Brasil, não tem 

nenhuma cidade no Brasil com a população de menos de setecentos mil habitantes que 

tem três UPA’s. Não tem! Repito pela terceira vez, se você buscar qualquer cidade 

nesse país que tem setecentos mil habitantes para baixo que tem três UPA’s, só uma 

cidade no Brasil tem isso, a Serra. Feito também nesses últimos quatro...[10 RUTH ] ... 

Três UPAS, só uma cidade do Brasil tem isso: a Serra, feito também nesses últimos 

quatro anos na cidade na Serra!  

Então assim, eu vou se vocês me permitirem, eu não sei se eu entrego agora ou depois, 

presidente, alguns aqui eu já entreguei, mas assim, é muito impactante! Eu tenho 

algumas alegrias além de ser a cidade mais transparente, geralmente a gente saia no 

Jornal Nacional, e eu me lembro que a prefeitura, eu tive que ir para o Bom Dia 

Nacional explicar porque a cidade da Serra, foi considerada a cidade mais violenta do 

Brasil! Tem uma página na revista que mostra que como em um período tão curto, nós 

saímos da cidade mais violenta do Brasil para uma das menores do Brasil, está aí nessa 

revista, eu fui para o México numa cidade chamada Puebla, tudo pago por eles, para 

falar para todos os prefeitos da América Latina, eu nem sabia e nem sei falar espanhol, 

mas foi algo que nunca vou esquecer na vida, fui falar para todos os prefeitos da 

América Latina, como foi que conseguimos fazer isso em um período tão curto?! Isso 

nos orgulha! Falamos no jornal(aplausos), obrigado! Tem uma questão aí também que 

eu nunca vou esquecer na minha vida, a Serra, sabe queridos, qual era o meu desafio na 

Serra! Ali na Grande Vitória, hoje quando eu ando em Cariacica, em Vila Velha, as 

pessoas assim, vê a Serra diferente! Antigamente quem morava na Serranão tinha 

orgulho de morar na Serra, a auto estima do morador da Serra antes era muito baixa, 

tinha vergonha  de até emplacar o carro na Serra, hoje a auto estima do morador da 

cidade da Serra é muito elevada, porque eu acho que a auto estimo nossa quanto 



capixaba precisa ser mais elevada também, eu entendo isso, condições nós temos para 

isso, sabe queridos, e nós fizemos isso na cidade da Serra! Coisas bacanas! Por 

exemplo, como... eu nuca vou esquecer isso,  no ano passado, geralmente o jornal 

nacional, antigamente, quando terminava o Jornal Nacional, ele dedicava um minuto 

para falar sobre uma matéria que chamava atenção de pauta positiva, a Serra, o Jornal 

Nacional, quando a Fátima Bernardes e Wiliam Bonner ficaram um minuto, eu gravei 

isso, falando o que nós fizemos em Queimados, uma igreja que estava abandonada  que 

virou hoje ponto de turismo e cultura de toda a Grande Vitória, vocês não têm ideia de 

como nós transformamos esse patrimônio, que as pessoas saem de bicicleta  da Grande 

Vitória todinha para conhecer, que virou ponto de turismo na Grande Vitória que está aí 

na revista, uma história chamada Queimados, que é era uma igreja que estava em ruínas 

nós transformamos aquilo num ponto de turismo para a grande Vitória na cidade da 

Serra! Então assim, são coisas simples que em quatro anos que nós conseguimos 

transformar e principalmente trazer a alegria e autoestima para a população, seja no 

campo da segurança, seja no campo da educação com as super creches que nós fizemos 

dezoito super creches em quatro anos, seja no campo da saúde, com um hospital e três 

UPAS, seja no campo do turismo do ponto de vista quando você vê essa restauração, 

seja no ponto de vista da cultura, seja no ponto de vista da construção, e aí nessa revista 

está colocado isso, de uma pista de bicicross, a terceira maior pista de bicicross da 

América Latina, onde era o maior ponto de lixão da Grande Vitória, ficava ali em Serra 

Dourada, era um lixão que vocês assim, vocês não têm ideia do impacto que era aquilo! 

Falei: gente, vamos transformar isso daqui, agora junto com a população, assim, eu não 

fiz nada sozinho, fizemos tudo isso....[11 KELEM ] ... Junto com a população. Não fiz 

nada sozinho, fizemos tudo isso com a equipe, com a ajuda dos vereadores, com a ajuda 

da população, que a gente conseguiu melhorar a autoestima e transformar a cidade da 

Serra, primeiro com a ajuda de Deus, está bem queridos. 

Desculpe porque eu extrapolei os meus cinco minutos, como eu podia estar colocando- 

as coisas acontecem, tudo é maior na Serra, o que houve, em quatro anos você 

conseguiu fazer tudo maior? Mas eu não estou exagerando, ai está o Parque da Cidade, 

é maior, conhecido lá em Vitoria, porque aqui talvez vocês não conheçam, lá na grande 

Vitoria tudo era o Parque Pedra da Cebola. Nós transformamos o Parque da Cidade no 

maior parque do Espirito Santo, no ponto de vista, um parque urbano para a população, 

que não era nada, literalmente nada! Tem uma foto muito bonita desse parque ai 

também. Tudo feito isso não porque nós somos ricos, não! Por exemplo, a obra do 

hospital Materno Infantil, fui lá no Governo Bolsonaro. Estamos construído, que vai ser 

entregue, o Bolsonaro foi lá visitar, a obra do Contorno do Mestre Álvaro, começado 

em nosso governo, se Deus quiser termina ano que vem, que tem a participação da 

prefeitura, uma obra que vai revolucionar toda a área econômica da região da Serre 

Sede. Porque a gente pegou os investimentos, porque lá na Serra a gente começou a 

observar que o desenvolvimento estava muito em torno de Laranjeiras. É com a 

participação pública que você consegue fazer o deslocamento do desenvolvimento 

econômico, ou seja, não deixar somente em uma região. Até que eu repito que o 

presidente Bolsonaro esteve semana passada, aquilo ali vai levar para uma região pobre, 

um desenvolvimento econômico extraordinário para os próximos anos. Isso tudo com 

organização, repito, com planejamento, participação popular, isso é fundamental ouvir a 

população, que ela discuta essas obras juntos, que ela priorize isso e que ela se envolva 



com isso para que a gente pudesse fazer o que foi feito. Fizemos tudo? Não. Nós não 

fizemos tudo, fizemos muito, mas demos também as condições para o próximo gestor 

continuar trabalhando. Então queridos é isso. Me coloco a disposição de vocês, é um 

prazer, repito, muito obrigado por essa oportunidade, vai ficar no meu coração, na 

minha memória, viu presidente, esse dia de hoje. Desculpe, um pouco emocionado 

também por ser a primeira vez aqui falando com vocês, mas muito feliz, está bom 

queridos. Querendo trabalhar, e a minha vontade é continuar servindo a minha cidade, o 

meu estado, é o meu desejo, do meu coração de estar trabalhando, de estar me 

colocando à disposição para fazer justiça social. Me colocando à disposição para trazer 

desenvolvimento econômico, me colocando à disposição para que a gente possa estar 

fazendo mais e entregando mais para a população, muito nesse aspecto. A vida já é 

muito curta e isso daqui que nós estamos vivendo é mais curto ainda. Quem já teve 

outro mandato sabe o que eu estou querendo dizer, que é muito passageiro. A minha 

vontade, o meu desejo, a minha coragem de querer fazer mais é muito grande, está bem. 

Repito, sozinho sei que não vou ter condições de fazer, como eu não fiz nada sozinho na 

Serra, mas com a ajuda de todos entendo que a gente consiga fazer muito mais. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – O nobre Vereador Zazá 

quer fazer um aparte na fala do Senhor. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Audifax a 

explanação sua aqui nos deixa cada vez mais feliz em saber que nós temos políticos que 

olha dessa maneira por uma cidade como você olhou. Você falou que foi no México, 

um exemplo de trabalho que você com a segurança no seu município. E o que você 

criou no seu município para fazer o que a Serra é hoje, e ser esse exemplo que você foi 

lá? 

O SENHOR AUDIFAX BARCELOS – Zazá, no primeiro mandato eu cometi um 

equívoco, eu fiquei só colocando a culpa no governo do estado, e falei ó... e não 

aconteceu nada! No outro mandato o que eu fiz, eu trouxe para o meu colo, eu chamei 

para mim. O que é chamar pra mim? Eu trouxe, criei o que a gente chamou...[12 

CLAUDICEIA ] ... O que é chamar para mim? Eu trouxe, criei a gente chamou de 

GGM um grupo do ponto de vista desta questão de segurança onde a primeira ação foi 

essa, chamei a justiça, chamei o Ministério Público, chamei a Polícia Civil, chamei a 

Policia Militar, chamei a sociedade, chamei todo mundo para dentro e falei: “olha, eu 

quero liderar um processo de tirar a cidade da Serra como a cidade mais violenta do 

Brasil. Vamos juntos? Vocês topam? Vamos embora.” Então, primeiro eu chamei todo 

mundo, Policia Civil, todo a sociedade da cidade da Serra e começamos a fazer várias 

ações, várias ações. Enquanto prefeitura nós criamos a guarda municipal, fizemos essa 

ação, entendemos que trabalhamos a cidade naquelas regiões, a cidade da Serra é muito 

grande, para vocês terem ideia, cabe cinco Vitórias lá dentro e cabe Vitória, Vila Velha 

e Cariacica lá dentro ainda sobra terra. É muito grande a cidade! Então nós mapeamos a 

cidade onde que eram os problemas e fomos também nesses lugares com ações, ou seja, 

por exemplo, Vila Nova de Colares, tudo o que os senhores puderem imaginar do que 

foi  feito em  Vila Nova de Colares da prefeitura de: creche, de escola, de pavimentação, 

de iluminação, de Cras, de tudo o que os senhores puderem imaginar nós fizemos ali, 

fomos ali pra dentro com força. Chamamos a Policia Civil que diga-se de passagem fez 

um trabalho maravilhoso e era interessante, sabe Zazá, assim eu ficava e isso esta sendo 

gravado; o Delegado Sandimoro, vocês pode ligar para ele eu fiquei dentro da 

delegacia. Como assim? Eu fui para dentro da delegacia. Primeiro o que eu fiz, eu 

preciso ganhar o coração desse delegado e preciso ganhar o coração desses policiais. Fiz 

isso. Fui reunir com todos eles desde o delegado até a menina lá que trabalhava na 

delegacia. Fui para dentro! Levei eles para a delegacia não, eu sai da prefeitura e fui lá! 



Viramos amigos todos eles. E, chegava no final do ano também eu ia para lá comemorar 

com eles. Ou seja, para vocês terem uma ideia a delegacia  não tem, tudo que é moda no 

Brasil é uma verdade o que eu vou falar agora. A nível para vocês terem ideia de 

apuração de homicídio no Brasil de cem mortes, no máximo que consegue apurar, oito, 

nove, dez, no máximo. Sabe quanto que na será nós conseguimos apurar os homicídios 

de cem? Oitenta e poucos casos.  Repito não tem! Então assim, então foi criado essa 

coisa, ou seja, sabe Zazá eu fui pra dentro. Repito, virei do delegado Sandimoro, dos 

policiais... agora assim, eu cobrava, mas chegava no final do ano a gente  comemorava 

junto, eu ia para lá e a gente comemorava os índices e os números que a gente 

conseguia, assim muito com gestão. Mas aí tem várias ações também, ponto de vista 

social que nós fizemos que entendemos que era importante, geração de emprego, foram 

várias ações que eu poderia passar uma tarde todo explicando e detalhando lá em Poeba 

eu fiquei duas horas falando pontualmente como é que foi feito cada ação, qual foram as 

parceiras. Mesma coisa na policia militar, a turma do sexto batalhão ele ficava “ esse 

prefeito não tem o que fazer não gente?” Eu criei uma relação muito próxima também 

com o 6º Batalhão do ponto de vista da importância da  gente conseguir os números que 

a gente  conseguiu juntos. A única coisa que eu fiz Zazá foi liderar isso, o mérito é de 

todo mundo: ministério público, Justiça, os policiais, civil, militar, o que eu fiz foi 

chamar pra mim a liderança desse processo.  

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – E o retorno? 

O SENHOR ALDIFAX BARCELOS – O retorno é assim, maravilhoso repito, vocês 

verem na revista aí nós saímos de centro e trinta e cinco mortes no ano para menos de 

trinta, menos de trinta! Assim, é algo muito, muito marcante. 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – O investimento 

foi... 

O SENHOR ALDIFAX BARCELOS – Assim, muito forte, assim eu fico muito 

emocionado daquilo que a gente conseguiu nessa questão. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Prefeito, desculpa 

presidente, Eu vi aqui que você montou uma força tarefa sobre o mesmo assunto que é a 

violência e isso chama, solta os olhos porque a Serra realmente tem essa fama, então 

agora ela está nesse combate. Uma outra fala sua...[13 ANA] ... outra fala sua 

importante foi que você, então, decidiu que não ia ficar à mercê do Governo do Estado e 

ia tentar fazer a articulação melhor. Até porque na minha visão também não cabe só a 

esfera do governo do estado e não e o poder executivo ele vai mais alem ele pode ajudar 

o judiciário e aqui está um dos motivos;  montou uma força tarefa que garantiu as 

operações policiais e mais rapidez nos processos judiciais. Então menos criminosos nas 

ruas e menor a sensação de impunidade. É justamente isso que eu acredito, uma 

harmonia entre os poderes, você como prefeito está de parabéns. Ontem eu fui na Serra, 

fui estar com o Ralfa que hoje é o Secretário de Obras, funcionário de carreira da NTT, 

fui falar com ele e venho falando com ele algumas vezes sobre o problema da Reta 

Grande, que é aqui sobre a Eco 101. Ele vem me ajudando. Então eu fui lá pessoalmente 

conversar com ele. Quando estava no hall de entrada, esperando a minha vez, tinha o 

Ceará, que é líder comunitário do Novo Horizonte, que é ligado ao Vidigal, grupo 

adversário, e que teceu vários elogios a vossa excelência. Então vossa excelência é 

reconhecido pelos adversários. Está de parabéns!E está de parabéns porque quando a 

gente ganha não existe oposição, ou situação. Existe os bens e os serviços que tem que 

ser entregue a população. Parabéns prefeito! É por isso que vossa excelência foi um 



prefeito renomado, com aprovação fantástica no seu município. Não tem rejeição. 

Parabéns! 

O SENHOR AUDIFAX BARCELOS – Obrigado por suas palavras. Obrigado! 

O SENHOR PRESIDENTE (VEREADOR WENDEL SANT’ANA LIMA) – Passar a 

palavra ao nobre vereador Max Júnior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JÚNIOR – Boa tarde presidente!Boa tarde 

nobres vereadores! Boa tarde ao público presente! Boa tarde também muito especial ao 

nosso ex-prefeito, e ex-deputado federal,Audifax Barcelos. Onde que em 2010 foi o 

mais votado aqui no Estado com mais de cento e sessenta mil votos. Então mostra a 

liderança política que o senhor exerce aqui dentro do nosso Estado. Meus dois filhos 

também nasceram na Serra, lá no Vitória Apart. E tenho uma família grande; tio que 

mora em Carapina; tem outros que moram em Jacaraípe. E, constantemente, a gente está 

indo lá fazendo uma visita. E, quando a gente fala de política, eles dão boas referências 

sobre o senhor. Então, assim, isso me deixa muito alegre por estar conhecendo o senhor 

agora pessoalmente. E queria fazer só umas pontuações. Guarapari hoje sofre muito em 

questão de hospital, em questão da saúde pública, em questão de emprego. Então a fala 

do senhor deu para perceber que...Até não somente pela fala! Mas pelo o que a gente 

ouve falar, foi um governo humanitário. Que o senhor ouvia as pessoas.Sobre a questão 

do polo industrial. Às vezes, chama a população para conversar. Aí com muito respeito, 

a fala que eu vou fazer, porque o senhor vai depois conversar com prefeito, não é? Dá 

uns conselhos para ele de como sair esse hospital. Porque o senhor falou que fez em 

quatro anos. Assim, eu falo com muito respeito mesmo, porque a população precisa. 

Então com toda experiência que o senhor tem, com toda sabedoria o senhor dar essa 

forcinha pra gente lá. Obrigado e meus parabéns. Que Deus abençoe! 

O SENHOR AUDIFAX BARCELOS – Obrigado por suas palavras, está bom. Um 

abraço para os conterrâneos lá, pra família. 

O SENHOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Boa tarde excelência! A gente 

acompanha... Como eu falei para o senhor ali que a trajetória política do senhor... Eu 

que gosto de política.Estou aqui no meu terceiro mandato.Não sou o mais velho da 

Casa, não. Mas sou o que tem mais mandato aqui. E a gente acompanha o trabalho dos 

nossos políticos para gente poder saber do futuro. Porque a gente almeja sair de 

vereador para ir para deputado estadual, para prefeito, federal e chegar, não é? Então a 

gente vai acompanhando e a gente vai aprendendo. E só – sem ler – só passando aqui, 

eu queria…[14 SAMUEL ] ... e só sem ler, só passando aqui, eu queria parabenizar o 

senhor, depois que chegar em casa vou parar para ver isso aí. Mas quando o senhor 

falou, que o senhor chamou o ministério público, o judiciário, a polícia militar, a polícia 

civil e a sociedade. O senhor os atendia no gabinete do senhor, ou o senhor ia até eles? 

O senhor os atendia no gabinete do senhor, ou o senhor ia até eles? 

O SENHOR AUDIFAX BARCELOS – As duas coisas. A gente fazia reunião uma vez 

por mês, todos juntos. Tem uma sala grande, então a gente reunia todos eles, sem 

exceção. Juízes, promotores, todos. Corpo de bombeiros, polícia federal, todos. E eu, 

semanalmente ia ao encontro deles. Uma vez por mês eles vinham na minha sala...  

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Cada vitória que o senhor 

tinha o senhor comemorava com as pessoas! 

O SENHOR AUDIFAX BARCELOS – Eu só ia lá para agradecer, era uma festa. 

O SENHOR VEREADOR MARCIAL SOUZA ALMEIDA – Isso se chama parceria! 

Era parceria então. Parabéns! Que Deus te abençoe. 

O SENHOR AUDIFAX BARCELOS – Obrigado! 

A SENHORA VEREADORA ROSANA PINHEIRO - Mais uma vez eu gostaria de 

endossar as minhas palavras já ditas antes à Vossa Excelência, parabeniza-lo e dizer 



assim, que nós temos muito mesmo que aprender com Vossa Excelência. Já é notório e 

sabido o seu trabalho. Eu trabalhei onze anos na Assembleia Legislativa com o saudoso 

Lucio Merçon, era a pessoa que eu tenho muito afeto, tanto a ele quanto a Dona Deni, e 

lá na Assembleia a gente já acompanhava na época o seu trabalho como Prefeito. Então 

eu quero aqui mais uma vez Audifax, somente parabeniza-lo e dizer que você vai longe, 

é notório, que você tem muitos voos ainda para alçar. Quem sabe, né? Grandes projetos 

virão aí. Parabéns! Aliás, eu queria pedir a todos uma salva de palmas. (Aplausos) 

O SENHOR AUDIFAX BARCELOS –Obrigado gente, muito obrigado! Desculpa aí se 

eu falei alguma coisa além do... 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) - Prefeito, mais 

vereadores querem falar. Com a palavra Vereador Izac Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS - Senhor Presidente, eu vou 

pedir autorização para cumprimentar a Casa e os demais vereadores e público presente, 

na pessoa Audifax Barcelos, ex-deputado federal, ex-prefeito da Serra por três 

mandatos, o que te habilita Audifax a ser algo mais. E nós esperamos que o Governo do 

Estado seja esse algo mais para você, é um desejo do nosso coração. Uma tarde linda de 

quinta-feira, e o discurso que eu faria nesta Casa, por estar inscrito eu acho, no quarto 

momento como orador, eu iria falar hoje sobre TBT’s. TBT’s são situações que são 

postadas nas redes sociais falando de momentos ocorridos no passado, e o que você veio 

fazer aqui, Vossa Excelência, veio fazer nesta tarde é um TBT de tudo de lindo, de tudo 

de progressista, de tudo de sucesso que aconteceu na sua história e que vai te qualificar 

e habilitar para algo mais. E já que eu iria falar de TBT, eu queria muito fazer um TBT 

e dar um post agora e falar assim “Estacionamento rotativo, ok em Guarapari”, 

“Transporte público, ok em Guarapari”, mais uma foto. Fazer um TBT do UPA, do 

HIFA, das Unidades de Saúde funcionando em pleno vapor. Fazer um TBT dos Agentes 

Comunitários de Saúde e endemias recebendo seus salários. Salários esses que tiveram 

equiparação, e não ocorreram. Fazer um TBT da construção do hospital, da 

inauguração. Inauguramos o hospital, e isso não aconteceu. Fazer um TBT dos 

moradores em situação de rua, que ocupam as praças de Guarapari e que são um 

problema social para Guarapari. Fazer um TBT dos quiosqueiros, ambulantes e 

ombrelones que estão sem trabalhar. Um TBT deles trabalhando. Fazer um TBT do 

auxílio emergencial provisório, que foi aprovado por esta Casa para os funcionários da 

UPA e da Saúde que até o momento não foi pago. Queria fazer um TBT de uma guarda 

municipal. Então, hoje eu não tenho TBT nessa quinta-feira para fazer nesse momento. 

Então, eu quero parabenizar por tudo aquilo que você fez em Serra, e dizer da minha 

alegria de estar aqui ouvindo, e vou ler atentamente, “Serra, aqui o futuro virou 

presente”. Parabéns, que Deus abençoe e que em breve possamos ter TBT de tudo 

aquilo que li nesta tarde, tudo aquilo que registramos. A Bíblia nos fala em 

Tessalonicenses...[15 RUTH ] ... precisamos ter TBTs de tudo aquilo que li nesta tarde, 

tudo aquilo que registramos, a Bíblia nos fala em Tessalonicenses capitulo cinco, 

versículo dezoito -para finalizar, presiente- que em tudo daí graças, porque esta é a 

vontade de Deus em Cristo Jesus para convosco! Então se neste momento Vossa 

Excelência veio aqui, foi para fazer um TBT daquilo que eu não poderia fazer nesta 

noite, eu não tenho TBTs para fazer! Muito obrigado, e que Deus os abençoe! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Com a palavra o 

Vereador, Doutor Franz. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO DE ALMEIDA – Quero agradecer a 

todos os presentes; o nosso presidente; quero deixar o meu agradecimento ao ex-

Prefeito da Serra  o Audifax, a cidade mais populosa do Espírito Santo, eu acredito que 



por isso, eu falo abertamente, e eu acredito que isso cacifa com certeza, o nome do 

nosso glorioso, aqui hoje aqui presente, o Senhor Audifax, a quem sabe um dia assumir 

o Governo do Estado do Espirito Santo para trazer isso tudo de bom, pela sua 

experiência que o senhor venha através da política, há três mandatos já, como o senhor 

falou, a frente da cidade mais populosa do nosso estado! Por isso eu gostaria de dizer as 

palavras do nosso amigo Isaque, nós somos do mesmo partido, do PP, e nós somos 

também essa ideia visionária, principalmente na área da saúde, onde a Serra hoje é 

referência do nosso estado na área de saúde, estou lutando hoje no meu mandato para 

que Guarapari também possa ser! Nós estamos com uma obra em andamento, vamos 

tentar terminar o nosso hospital municipal tão sonhado, e quem sabe também virar uma 

referência na área da saúde! Então as minhas palavras mais é para agradecer a sua 

presença, agradecer aquilo tudo de bom que o senhor trouxe para a política do Estado do 

Espirito Santo, o senhor já passou pela Câmara Federal e com certeza trouxe 

importantes emendas para o Estado do Espirito Santo! Então mais uma vez obrigado 

pela presença, e espero com sua experiência, um dia Guarapari também poder ter mais 

políticos experientes para que nós possamos fazer da nossa cidade cada vez melhor para 

aquelas pessoas que aqui residem! Leve o meu abraço a todos lá, eu não sei se o senhor 

ainda continua no Rede, se tiver, manda um abraço lá para o André, e mais uma vez 

obrigado e em breve talvez, estaremos juntos! 

O SENHOR 1º VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Passo a palavra para o Vereador Zé Preto. 

O SENHOR VEREADOR ADEMIR JOSE GOMES PEREIRA – Agradecer ao 

Audifax por nos ter atendido e ter explanado coisas boas que foram feitas, porque como 

ele diz, não foi sozinho, foi com a equipe, Audifax, e quem sabe no futuro bem próximo 

nós estaremos aqui vereadores clamando pelo nosso bairro, pela nossa cidade, e você 

vai estar lá no palácio nos atendendo, porque na verdade a importância de ser cidadão 

que atende, que governa para o povo é atender o clamor do povo, e nós temos muita 

falta de clamor, clamar e o povo não ser atendido, ser ouvido, e eu vejo em você uma 

pessoa que vê o clamor do povo! Então assim, muito me encanta, porque eu estou 

militando hoje no setor público, é para atender o clamor do povo, e eu vejo em você que 

você atende o clamor do povo, então o clamor do povo deve ser em primeiro lugar, 

quero eu num futuro bem próximo ver você como governador, e eu representando a 

população, e estar lá levando requerimento, indicação, pedindo a você para atender o 

município, atender a nossa região e o nosso bairro! Então assim, fico muito feliz porque 

eu vejo em você, que atende o clamor do povo, então eu fico muito grato, e é em 

pessoas assim que a gente tem que se inspirar e dar voto de confiança, porque falta em 

muitas pessoas que tem mandato, chegam o mandato, e depois não atendem o clamor do 

povo, tem que estar no meio do povo e ver o clamor do povo! Então isso que é muito 

importante, eu tenho muita confiança em você, porque você passa isso, que atende o 

clamor do povo!  

E agradecer também ao Henrique, meu amigo de muitos anos, Henrique por estar 

presente aqui; os colegas que vieram te acompanhando Audifax, eu acho que é a 

primeira de muitas que vamos nos encontrar, é um prazer muito grande ter você aqui, e 

nós vamos ter mais conversas para frente, se Deus quiser!  Muito obrigado! 



O SENHOR 1º VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Passar a palavra para o Vereador, Professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde a todos! 

Quero aqui parabenizar ao nosso ex-Prefeito Audifax e toda sua equipe que está nos 

visitando na tarde de hoje!...[16 KELEM ] ... Que esta no visitando na tarde de hoje. 

Dizer que eu venho acompanhando o trabalho dele a algum tempo, foi vice-prefeito da 

Serra, foi prefeito, depois deputado, novamente por dois mandatos, foi prefeito, nunca 

perdeu uma eleição na Serra para prefeito, mesmo disputando com um gigante, uma 

outra pessoa que tem um trabalho fantástico na Serra. A política ela é boa quando ela 

transforma a vida das pessoas e quando ela traz trabalho para sociedade, e isso foi feito 

na Serra. A gente está em um momento que a gente vai ai para Maria e João vinte anos 

no comando do Estado do Espirito Santo. Eu acho que chega de mais do mesmo, eu 

acho que esta na hora de mudanças, a política ainda está longe, mas esta na hora da 

gente repensar e mudar um pouco a política Capixaba. Um grande abraço a todos, muito 

obrigado mais uma vez, que Deus abençoe sempre. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Gostaria de passar a 

palavra agora ao vereador Oldair Rossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, vereadores. Audifax 

Barcelos, é uma satisfação muito grande me conhecer o senhor pessoalmente. Quando 

se fala em política, ser político é ser funcionário do povo. É fazer o dinheiro dos nossos 

impostos virar realidade e prosperidade para o povo. Então quando a gente vê uma 

revista dessa... Eu vou muito a Serra, então a gente vê o desenvolvimento daquela 

cidade, como o Senhor falou, é uma gigante, mas uma gigante operante precisa de uma 

pessoa competente. Se for uma pessoa inerte, um executivo inerte dentro de uma cidade, 

ela pode ser gigante ou pequena, nada acontece. Eu tenho uma linha de raciocínio... É o 

meu primeiro mandato como vereador do DEMOCRATAS, a gente vê a situação de 

várias cidades pelo Brasil a fora. Eu já conhecia o trabalho do Senhor pela TV, que 

sempre passava e a gente via o esforço do senhor, eu acho que é isso ai. O Brasil, 

Estados e Municípios, cansaram de pessoas incompetentes, nós temos que dar 

legitimidade a quem trabalha. O Senhor fez um gigante trabalho. Hoje para gente aqui é 

uma faculdade, uma pós graduação e um doutorado que o senhor vem trazer para gente. 

Porque quando a gente vê pessoas que desenvolvem um trabalho, que fazem o seu 

trabalho de casa, que não é inerte ao poder, parabéns ao que o Senhor fez! O papel de 

um prefeito é isso ai, é escutar a população, dar espaço para a população. Todos os 

poderes dentro de um município, dentro de um estado, eles tem que ser ouvidos, não 

podemos tomar decisões sozinhos. Líder é isso. E líder pra mim, estou vendo um grande 

líder no Estado do Espirito Santo que é o Senhor. Parabéns e que Deus abençoe o seu 

caminho e a sua história que vai longe, com certeza. Muito obrigado por você estar aqui 

hoje dando essa aula pra gente gratuita aqui. Muito obrigado e que Deus te abençoe. 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Vereador Dudu 

Corretor. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Boa tarde a todos, boa tarde ao ex-prefeito da Serra Audifax. O que me deixa mais feliz 

nessa tarde é que o senhor falou que em quatro anos o senhor resolveu muita coisa na 

Serra. Esse é o meu primeiro mandato, estou tendo essa experiência, mas sou nascido 

em Guarapari, tenho muito orgulho desta cidade, são as belezas naturais... Sei que a 

cidade encontra alguns problemas porque não tivemos um planejamento lá no passado, 

então nós encontramos alguns obstáculos e algumas realizações de obras e tudo mais, 



mas eu acho que, acho não, tenho certeza que a cidade de Guarapari hoje está em um 

caminho certo. Vai ser realizado bastante obras aqui nesta cidade. O prefeito está a fim 

de trabalhar cada vez mais, por ser um bom gestor que já provou isso para nós. E eu 

tenho o privilégio de estar participando nesta câmara, sabe Audifax, por ser um jovem 

que cresci em comunidade, Deus tem me dado a oportunidade... [17 CLAUDICEIA]... 

jovem que foi crescido em comunidade, Deus ter me dado oportunidade para ser um 

representante do povo hoje eu fico muito feliz, nós temos quatro anos de sucesso, que 

essa Câmara está trabalhando muito correta, essa Câmara está empenhada, Vereadores 

proativos, isso é muito importante. E, quando o senhor vem para cá nos traz essa 

palavra, isso aí eu vou para minha casa e vou ler a sua revista, vou analisar e vou 

participar com o nosso Executivo que eu tenho certeza que nesses quatro anos de 

trabalho muitas obras vão ser realizadas aqui no nosso município, a nossa cidade vai ter  

um grande crescimento. Nós vamos trabalhar pelo Polo industrial, nós vamos trabalhar, 

se Deus quiser vai sair esse hospital, eu tenho certeza, e acho que é uma promessa que 

vai ser cumprida. E o maior privilégio que eu estou participando do primeiro mandato e 

nesses quatro anos vai ser realizado tudo isso. Eu fico muito feliz por isso! Essa é minha 

fala, uma boa tarde a todos e muito obrigado por o senhor ter vindo aqui e coloque 

sempre, é um versículo que eu tenho: “ entregue o caminho ao Senhor e ele todo fará”. 

Essa é a confiança em Deus. E se Deus te trouxe aqui é porque tem um propósito em 

sua vida. 

O SENHOR ALDIFAX BARCELOS – Amém! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Quero agradecer aos 

nobres vereadores pelo acolhimento a esse grande, essa grande personalidade do nosso 

Estado que tanto fez pelo município da Serra, atuou como Deputado Federal, em seus 

propósitos futuro quem sabe pelo Espirito Santo. Então Aldifax Barcelos eu quero te 

agradecer muito pela presença, agradecer aos seus assessores que estão aqui conosco e 

agradecer a população de Guarapari que está nos acompanhando nesse momento. Nós 

tivemos aqui com o ex-prefeito da Serra Aldifax Barcelos. Uma salva de palmas! 

(palmas) 

O SENHOR ALDIFAX BARCELOS – Obrigado! 

Agradecer a vocês vou sair daqui e repito, emocionado, com vocês no meu coração. Um 

dia histórico para mim e muito importante para a minha vida. Que Deus possa abençoar 

a todos, Deus possa abençoar a população de Guarapari, a cidade de Guarapari para que 

a gente possa proporcionar dias melhores para a nossa população. Mais uma vez um 

abraço ao prefeito Edson que vou encontrar agora. E que Deus abençoe a todos! Um 

abraço! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – Aldifax não vai poder 

continuar a sessão, tem outras agendas pela cidade. A gente já agradece. 

Passo a presidência ao meu substituto legal para que eu possa acompanhar o Aldifax 

Barcelos em sua agenda. 

(Assume a Presidência o 1º Vice-Presidente Carlos Eduardo dos Santos Nascimento) 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) -  Uma tarde maravilhosa onde nós podemos aprender e ter escutado 

muitas coisas boas.  



Agora vamos para o horário dos oradores vamos entrar no Horário Destinado aos 

Oradores e solicito a Secretária que faça a chamada dos Vereadores para que fale pelo 

tempo regimental de até seis minutos.  

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Leonardo Dantas. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) -  Eu gostaria de suspender a sessão por dois minutos para depois 

continuar. (Sessão suspensa)...[18 ANA ] ... O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE 

(CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO) -  Reabrindo os trabalhos 

solicito a Secretária que faça a verificação de quorum. A SENHORA 1ª SECRETÁRIA 

(VEREADORA KAMILA ROCHA) – Procede a chamada dos senhores vereadores 

para a verificação de quórum. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUADO DO 

NASCIMENTO) – Então vamos retomar com vereador Léo Dantas. 

O SENHOR VEREADOR LEONARDO DANTAS – Olá! Boa tarde a todos! Eu 

gostaria de cumprimentar toda a Mesa, os demais vereadores – como diz o meu amigo 

Dito e sempre está lembrando – a equipe da taquigrafia, que estão ali escondidinhos. 

Mas são nossos parceiros, sempre trabalhando em prol também do povo. Hoje eu tive 

uma alegria.Um assunto bastante polêmico. E, na sexta passada – voltando um 

pouquinho – eu estive na secretaria de Obrasvendo sobre esse assunto e, hoje, eu tive a 

notícia que o campo do Uma estava recebendo a poda das árvores. O meu assessor ficou 

lá de prontidão acompanhando o serviço. E, graças a Deus, eu tenho mantido um ritmo 

bem constante juntamente com o secretário de Obras, o Odivan; o Breno, do Meio 

Ambiente. Tenho levado também bastante benefícios para todo o interior do 

município.E, também no dia de hoje, graças a Deus, a estrada lá, que liga Rio Calçado a 

Pernambuco está sendo mexida para fazer toda a adequação devido às condições dos 

moradores se locomoverem. Eu fiz aqui hoje um requerimento a respeito da limpeza da 

Avenida Ana Castro Martins. Infelizmente, o que tem muita acontecido é que a 

prefeitura limpa e o povo volta a jogar lixo. Eu peço, encarecidamente, aos moradores 

de Jabaraí para que, após essa limpeza que vai acontecer na semana que vem – acredito 

eu que na terça-feira, conforme estava marcando hoje com o secretário – eu peço, 

encarecidamente, que não voltem a jogar o lixo.Porque se não a prefeitura recolhe, eles 

veem tudo lá limpinho e já quer jogar de novo. Vamos tentar cuidar da nossa cidade, 

principalmente vocês que são moradores do bairro.Vocês não jogam lixo na casa de 

vocês; vocês não joguem lixo no bairro também. E gostaria de dar um aparte para o meu 

amigo Franz. 

O SENHOR VEREADOR FRANZ TRISTÃO – Obrigado Leo, mais uma vez. 

Presidente, Mesa, pares, povo de Guarapari que nos assistem, imprensa aqui presente. 

Hoje eu vim aqui para fazer um agradecimento…[19 SAMUEL ] ... presentes. Hoje eu 

venho aqui para fazer um agradecimento ao nosso Presidente Estadual do PP, senhor 

Marcus Vicente, que é Secretário de Saneamento e Habitação e Desenvolvimento 

Urbano do Estado do Espírito Santo. Ele esteve presente na nossa Casa, junto com 

nosso amigo Izac, companheiro do PP. Falamos de campanhas passadas, do presente do 

PP em Guarapari, dos futuros políticos que vamos trazer para o nosso município. Então, 

quero deixar esse agradecimento e dizer a ele que estamos firme no PP, estamos 

fazendo o nosso trabalho, e esperamos o apoio devido do PP para que nós possamos 

trazer algumas coisas boas para o nosso município. Gostaria também de agradecer hoje 

aqui pela matéria que vi, ao Ferraço, junto com a sua esposa Norma Ayube, Deputada 



Federal, que fizeram uma live junto com o prefeito de Guarapari, nosso amigo Edson 

Magalhães, e puderam deixar bastante claro ali, sobre a questão do hospital municipal 

de Guarapari. Ali deixou bem transparente, e fizeram uma live junto com o ministro, 

junto com o representante do Ministério da Saúde que ficou no compromisso de já fazer 

as novas medições da obra do hospital e começar a pagar o restante do convênio que 

tem o Governo Federal, através do Ministério da Saúde com o município de Guarapari. 

Nós temos mais dez milhões de empenho para receber. Já temos algumas medições 

atrasadas, que foram atrasadas devido ao orçamento do governo não ter aprovado em 

tempo hábil, mas parece que agora essa semana, ou semana que vem já vai ser 

repassado mais um milhão e o compromisso de terminar esse convênio até dia trinta e 

um de dezembro de dois mil e vinte e um. Por isso fica aqui o meu agradecimento ao 

Ferraço, pelo empenho através da sua esposa, a Norma, que com certeza deslumbra 

Guarapari, porque aqui ela sempre foi muito bem recebida, sempre teve uma votação 

expressiva, e acho que por isso ela se empenha bastante em ajudar o nosso município. 

Então quero deixar esses agradecimentos e quero dizer que espero que também o 

município de Guarapari se empenhe se empenha em colocar essa obra em vapor, em 

todo vapor para que a gente possa agilizar bastante. Nós sabemos que hoje, nós estamos 

apenas, acho que cinquenta e cinco à sessenta por cento dessa obra concluída. E nós 

temos até o mês de dezembro para não perder de novo o convênio, para não perder esses 

dez milhões que a prefeitura se empenhe e coloque a obra a todo vapor para que nós 

possamos realmente terminar em tempo hábil. Como eu já disse aqui na sessão anterior, 

que conversando com o prefeito senhor Edson Magalhães, ele deixou bastante claro que 

nosso prazo limite, que ele daria hoje a população de Guarapari e ao vereador que aqui 

está, que acredito que represente a saúde, até o mês de outubro de dois mil e vinte e um. 

Então, agradecer ao Edson, ao prefeito, mais uma vez ao Ferraço, ao Marcus Vicente 

pela visita. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) - Vereador Fábio 

Veterinário.  

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Boa tarde a todos! Boa tarde 

ao povo que nos assiste em casa. Eu gostaria de agradecer aos vereadores pelas 

indicações aprovadas de todos nós. Eu tinha feito uma indicação aqui para a limpeza do 

Rio Meaípe, que na época o colega, o Dito não estava vereador quando eu dei entrada, 

mas a gente sabe que é uma luta antiga dele, do bairro dele. Então, fica como sendo um 

apoio, mais um que quer que a coisa aconteça e que essas limpezas não fiquem de dez 

em dez anos. Que haja uma periodicidade conforme a necessidade ali do local que é 

importante também... [20 RUTH ]... conforme a necessidade ali do local que é 

importante também! Tem aqui também a revitalização das praças da região e o 

asfaltamento da Rua B1 do Portal Clube, que eu fiz um pedido junto com o Wendel, fui 

atender um cliente, e é uma das poucas ali da entrada do bairro que não tem asfalto, 

então me fez esse pedido para eu requerer! Fazer um agradecimento especial ao 

Secretário de Obras Edvan e ao prefeito, (Rafael tem como mostrar aí?) No dia vinte e 

cinco de janeiro a pedido da Família Muller, lá da Comunidade Padroeiro Sagrado 

Coração de Jesus, eles pediram para que fizessem o patrolamento e o futuro 

asfaltamento da estrada que liga Rio Calçado a essa comunidade, vinte e cinco de 

janeiro eu fiz esse pedido, essa indicação a prefeitura, através da secretaria de obras, e 

eles estão fazendo esse patrolamento, colocando solo brita, então tenho que agradecer 

ao prefeito, ao Edvan, e reiterar que nós queremos que no futuro faça o asfaltamento 

dessa estrada, hoje existe esse patrolamento, mas nós precisamos do asfalto e temos 

convicção de que esse asfalto vai sair o mais breve, possível, as comunidades rurais têm 



que serem atendidas, todas elas têm necessidades, são produtores que precisam desse 

tratamento dessa estrada para que eles possam escoar a produção deles! Ok!  

Tinha alguém que tinha me pedido um aparte aí! Existe tempo! Alguém quer falar? 

Quer falar Rodrigo alguma coisa? Você gosta de falar, tem um espaçozinho a gente 

cede! O Zé Preto tinha me pedido, mas não estou vendo ele não! Então tá bom! Pode 

falar! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Parabenizar Vossa 

Excelência pela indicação feita em janeiro na comunidade de cima, eles vieram, está 

chegando a festa deles essa semana, vieram também a minha pessoa pedir para que 

fosse feita a manutenção lá, fizemos a intervenção que podia ser feita para atender a 

comunidade, Vossa Excelência também vem atendendo, e é isso que precisa ser feito! 

Precisa realmente ser atendida a comunidade, e ainda como Vossa Excelência falou que 

seja periódico, não pode a gente: limpa de novo a vala lá em Jabaraí ou no Rio Meaípe, 

não precisa de um vereador para isso, para toda hora falar que precisa ser limpo 

novamente! Uai! Aí é demais! Uma coisa é algo que ficou para trás, alguma coisa 

esporádica, outra coisa é virar rotina dessa Casa ficar quase que determinando onde vai 

ser limpo e onde não vai ser limpo! 

Bom! Quero falar também sobre os ambulantes da nossa cidade que estão carentes de 

informação, o poder publico municipal, o executivo precisa dar a eles mais informação, 

o que eles podem fazer, quando podem fazer, de que maneira pode ser  feito, os 

ambulantes precisam saber disso, eles vivem daquilo! É um tal de acabou o decreto, não 

acabou o decreto, perguntam para a gente! É uma insegurança muito grande, não 

querem ultrapassar o limite deles, mas querem realmente trabalhar, então que seja feita 

essa informação, esse carinho, essa atenção devido ao trabalhador, porque todos estão 

passando dificuldades, e a praia, que agora está voltando a funcionar que seja explicado 

para eles com mais perfeição o que pode e o que não pode ser feito! 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – É! Eles perguntam ao vereador 

e o vereador não tem a resposta hoje, nós temos que ter resposta do executivo para 

passar para esses ambulantes, porque a gente não têm a resposta! 

O SENHOR VEREADOR RODRIGOLEMOS BORGES – só eles têm o decreto...[21 

KELEM ] ... Porque a gente não tem a resposta. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Pois é um decreto, só ele 

decide. 

O SENHOR VEREADOR FÁBIO GERALDO MAIO – Exatamente. Obrigado e boa 

tarde. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Professor Luciano. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRUNO – Boa tarde a todos. 

Segunda feira é um dia importante para nós professores, comunidade escolar, nós 

retornaremos para as aulas presenciais na modalidade do ensino hibrido. É importante 

ressaltar que esse volta as aulas na modalidade do presencial ele é facultativo, ou seja, 

as famílias que não quiserem ainda mandar os seus filhos para as escolas, ou até mesmo 

os adultos que estudam à noite, eles não vão ter prejuízo nenhum, continuaram no 

atendimento online. O ensino hibrido ele compreende por cinquenta por cento do ensino 

no formato presencial e a outra parte, cinquenta por cento, no ensino remoto, ou seja, o 

aluno ele vai uma semana, um grupo e na outra semana o outro grupo. O grupo A vai 



em uma semana e o grupo B vai na semana seguinte, sendo assim feito o ensino hibrido. 

É um grande desafio para educação do município colocar as aulas do ensino presencial 

novamente em atividade.  Mas o que acontece, escola particular já voltou, escolas do 

estado já voltaram, escolas da região metropolitana e sul do estado já voltaram e 

Guarapari está sendo praticamente ai um dos últimos municípios do estado a anunciar 

esse retorno. A gente tem uma preocupação como câmara, como presidente da comissão 

de Educação, e nós fomos até as escolas, fomos até alguns professores, fomos até a 

secretaria de educação para obter informações sobre as normas, protocolos a ser 

aplicados. E como nós não temos o poder decisão, de decidir sobre o sim ou não, a 

gente faz essa parte que é de fiscalizar. A gente pede as famílias que protegem os seus 

filhos, álcool em gel, mascara, seguindo todos esses protocolos, as escolas estão 

adaptadas com recipientes, com álcool em gel, várias pias foram instaladas, tapetes 

higienizantes. O preparo tem, mas a preocupação continua. Então a gente pede as 

famílias, comunidade escolar, vamos unir forças para a gente ter uma sequência do ano, 

porque os alunos também estão perdendo. Com esse novo passo a gente tende a ganhar, 

e os cuidados tem que continuar. Muito obrigado a todos sobre esse tema. Agora vou 

pedir ao nosso amigo Rafael, vou passar um vídeo ai sobre a situação do bairro Prainha 

de Olaria, vou chamar o meu amigo Dudu Corretor para tecer alguns comentários, 

porque é o vereador daquela região. Rafael, por favor. 

(Repassando vídeo)...[22 CLAUDICEIA] ... (Passando vídeo) ...Pessoas acamadas, 

pessoas doentes, eu mesmo precisei dar socorro a uma pessoa e não consegui sair com o 

carro. Você olhando lá embaixo você vai ver os carros dos moradores todos parados, 

estacionados lá embaixo porque não sobe lá e deu uma complicada porque ficou sem 

acesso até a pé, devido a lama, ao barro, gente caindo e tudo e ter que ficar mudando o 

trajeto e passando por dentro do condomínio que é particular. Pra gente está ficando 

muito difícil, estamos... (Passando vídeo) Então gente essa é situação vivida hoje pelo 

bairro Prainha de Olaria, descaso do poder público a gente sabe que tem acontecido 

obras em várias regiões, mas o bairro Prainha de Olaria está literalmente abandonado.  

Vou passar a palavra final que nosso amigo Dudu. 

O SENHOR VEREADOR CARLOS EDUARDO DOS SANTOS NASCIMENTO – 

Nós vamos unir forças aí Luciano que é uma região que faz parte da nossa região nossa 

ali e nós vamos pedir ao poder público para poder estar atuando naquela região ali que 

já virou um descaso na região. Nós temos que atender ali com os moradores ali e agora 

chegou essa obra de grande impacto na região e esta causando esse tipo de transtorno 

para a nossa comunidade. Então nós vamos lutar aí Luciano junto aí naquela região e 

nós vamos fiscalizar como estamos fiscalizando e vamos convocar, vamos conversar 

com nosso amigo Odivan que possa fazer uma visita lá com a gente lá na nossa região lá 

para poder dar uma atenção melhor aos moradores. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO COSTA LOIOLA BRENO – Sim, obrigado 

Dudu pela atenção e a comunidade pode contar com os vereadores, os dezessete 

vereadores desta Casa e a gente vai ter esse diálogo com o prefeito, secretário e tentar 

viabilizar melhorias para esta região. Muito obrigado a todos e tenham uma ótima tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador Izac 

Queiroz. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Senhor Presidente Marcelo, 

nobre Vereadores, público que nos assiste, meu boa tarde! 



Eu pude falar mais cedo a questão dos tbt’s, algo que seria interessante para Guarapari 

se estivéssemos para postar nesse momento. Infelizmente, algumas fotos não serão 

tiradas no hospital público municipal e publicadas como tbt porque ainda não existe 

hospital.  O rotativo de Guarapari ainda não pode ser tirado uma foto com o rotativo 

funcionando porque ele não funciona bem, os ônibus de Guarapari no transporte público 

também não podemos tirar uma foto porque também não existe um funcionamento 

adequado dos ônibus de Guarapari. E assim por diante! O funcionário  da Secretaria de 

Saúde lotado como Agende de Saúde Combate a Endemia também não pode tirar uma 

foto do contra-cheque agradecendo por estar recebendo o seu salário de forma 

igualitária ou equiparada ao piso nacional. O auxilio de emergência os funcionários da 

saúde, bem como do UPA também não poderão agradecer e nem tirar uma foto por 

estarem recebendo o seu auxílio emergencial provisório. Nós não podemos tirar uma 

foto das ruas de Guarapari falar que temos uma guarda municipal. Não podemos ir 

numa praça com os nossos filhos, sobrinhos, netos, parentes, brincar no playgrand, 

brincar ali e tirar uma foto e postar porque tem moradores em situação de rua e talvez 

poderíamos ser agredidos ou importunados com solicitação de dinheiro, de outras 

coisas. Não podemos tirar uma foto no UPA, no HIFA, nas unidades de saúde e falar 

que o serviço ali está sendo bem feito, então em momento algum podemos estar tirando 

foto com os quiosqueiros, os ambulantes, os ombrelones de Guarapari, tirando foto e 

falando assim, estamos trabalhando e tendo uma renda no município porque também 

não estão trabalhando. Então esses tbt’s que eu citei mais cedo são situações que 

Guarapari, que a prefeitura precisa resolver para que no futuro daqui a seis meses eu 

possa retornar a esta Casa e poder falar, agora sim, nós resolvemos esses itens e agora 

nós podemos tirar uma foto. Zazá lá no estacionamento rotativo e falar: funciona em 

Guarapari, é algo bom para a cidade. Que o transporte público funciona, que as 

unidades de saúde, UPA, HIFA, estão em pleno funcionamento. O hospital existe e é 

uma realidade....[23 ANA ] ...  O HIFA está em pleno funcionamento;o hospital existe, 

e é uma realidade; que os moradores de rua não são algo que estão importunando os 

moradores de Guarapari.E eles excluem as pessoas das praças. Tem locais que não 

podemos sentar, não podemos bater um papo, não podemos dialogar, não podemos levar 

as crianças às praças por que ali existem moradores em situação de rua que já ocuparam 

em definitivo. Antes eles só dormiam nas praças. Agora eles moram, tomam banho, 

fazem uso dali até para questões sexuais que já foram apontadas. Fazem refeições. 

Virou hotel! E esta situação, por este motivo que eu venho a esta Casa e falo mais uma 

vez: não temos nesta quinta-feira, que é o dia do tbt, a oportunidade de postar nenhum 

tbt nesse sentido. Meu boa tarde a todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador 

Oldair Rossi. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos, nobre vereador, 

presidente Dudu, Kamila, Sabrina, nobres vereadores, moradores que nos assistem pela 

TV Guarapari, pelas plataformas digitais. Eu queria, em primeiro lugar, agradecer aqui 

sobre as minhas indicações. A indicação: solicita em caráter de urgência a limpeza de 

todas as áreas da escola de Cabeça Quebrada e reforma daquele colégio. É muito 

importante! Está precisando emergencialmente! Falando aí com o Léo, da CODEG. Já 

mandei ofício para lá. E a reforma, que a secretária de Educação já adiantou que vai 



começar naquela região lá, no colégio de Cabeça Quebrada. A indicação, também: 

solicita o patrolamento e pavimentação da comunidade de Cachoeirinha, interligando as 

comunidades. Essa região, essas obras de Cachoeirinha e várias outras obras do 

município de Guarapari já estavam dentro de um cronograma de obras, desde o ano 

passado, o qual não aprovaram o FINISA. E agora estão dentro do cronograma de obras 

de novo. Aquela área ali de São João, de Cachoeirinha, de Baía Nova, não é Zazá? 

Então essas obras já vêm, Zazá... Muito tempo já que estavam para acontecer. E queria 

falar aqui também sobre Alto Rio Calçado, da igreja lá, que foi feito aquele trabalho de 

patrolamento ali da região. Estivemos lá também. Fizemos o pedido junto com 

aZózima, a presidente da Associação de Rio Calçado.O Rodrigo, também, que deve ter 

pedido também. Então a gente está aí. Muito importante os vereadores que estão lutando 

junto com a gente para levar o desenvolvimento para o interior de Guarapari. Então a 

gente vai continuar fazendo esse trabalho. Queria agradecer também aqui ao secretário 

Odivan por atender tão bem os pedidos dos vereadores. Porque os pedidos dos 

vereadores são benefícios para o povo. Então agradecer tambémao Breno, o secretário 

de Meio Ambiente do município de Guarapari. Amanhã teremos uma reunião muito 

séria sobre os problemas relacionados a agricultura, pesca e meio ambiente naquela 

secretaria, onde estaremos ali, às 9h00 da manhã. Com certeza será uma reunião muito 

proveitosa para tratarmos de investimentos futuros, programas para atender o homem do 

campo. É muito importante quando se unem as comissões. Amanhã vai estar lá eu, 

Zazá, Sabrina, que fazemos parte dessa comissão. Eu sou o presidente dessa comissão. 

A gente trabalha com muita seriedade, com muita lealdade também o povo de 

Guarapari, principalmente pelas pessoas mais necessitadas. Porque eu costumo dizer: 

têm pessoas aí praticamente passando fome. Então a gente se atenta. Eu queria deixar 

aqui um recado para a Breila, secretária de Assistência Social de Guarapari. Breila…[24 

SAMUEL ] ... secretária da Assistência Social de Guarapari. Breila, os telefones dos 

CRAS, infelizmente, a população, é uma reclamação geral, que é uma dificuldade para 

atender esses telefones. Então, nós temos que ter respeito pelos munícipes de Guarapari, 

porque vocês aí da secretaria, vocês também são funcionários do povo, vocês estão aí 

sendo pagos pelos impostos do povo. Então, vocês tem que atender da melhor forma 

possível. O patrão de vocês que estão em casa. Quando liga para uma secretaria, eles 

estão precisando de assistência, eles não estão convidando vocês para churrasco ou para 

bater uma laje. Então vocês não precisam ficar com medo não, é só atender o munícipe 

com respeito e dar informação correta, porque é isso que o munícipe quer. Estábom 

´DonaBreila, fomos, liguei para a senhora e peço essa atenção especial. E queria dizer 

aqui também do Posto de Saúde lá de Jabaraí, a Secretária Alessandra, obrigada 

Alessandra, vem fazendo um trabalho muito bom ali naquela região quando precisa de 

enfermeiro, a gente liga, ela encaminha, trás de Setiba, faz um malabarismo. Muito 

obrigado ao povo de Guarapari! Obrigado também aí, mais tarde eu vou falar né, pela 

emenda de setecentos mil reais que a Norma Ayube e o Ricardo Ferraço, Ferração do 

meu partido Democratas, mandou para a construção da Escola de Santa Rosa que vai 

atender seis bairros. Tartaruga, Aeroporto, parte da Praia do Morro, Praia dos 

Adventistas, Jardim Boa Vista e Santa Rosa. Trabalhar, é para trabalhar para o povo, 

não estou inerte, estou trabalhando e mostrando que é possível quando você luta. 

Quando você fica inerte, você é um qualquer. Deus abençoe a todos e uma ótima tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereadora 

Kamilla Rocha.  

A SENHORA VEREADORA KAMILLA CARVALHO ROCHA – Mais uma vez boa 

tarde a todos! Nessa tarde eu gostaria de tratar sobre quatro assuntos pontuais. O 

primeiro deles é sobre o meu requerimento falando sobre o campo society de Santa 



Mônica, já é umaluta nossa, quando eu falo nossa é porque eu e o Vereador Denizart 

estamos lá naquela região e somos muito cobrados. Porque o campo society de Santa 

Mônica foi um projeto do Governo do Estado, como o Projeto Bom de Bola, foi um 

campo que foi doado, foi gratuito para o município e a única obrigação do município era 

fazer a manutenção do campo. Infelizmente, o município não consegue fazer essa 

manutenção. O campo, a medida que vai passando ele vai se deteriorando. Dessa última, 

tem mais ou menos uns dois meses que foi retirado a alambrado do campo, porque 

estava trazendo perigo aos moradores. O Odivan, o secretário, aqui nesta Casa é 

unanime, quando se fala da eficiência, da boa vontade do Odivan, da disponibilidade em 

fazer acontecer, de ajudar, de estar na ativa junto as comunidades, o Odivan fez o que 

estava no seu alcance enquanto secretário e o que ele tinha naquele momento. Mas nós 

sabemos que precisa ser feito algo mais sobre aquele campo, é a única localidade da 

região, e quando eu falo da região eu estou incluindo Setiba, Una, Perocão, Paturá, 

Pontal de Santa Mônica e Jabaraí. É o único local público que as pessoas têm de ter uma 

prática esportiva no campo society. Então é importante que o poder público nesse 

momento, até mesmo com o empréstimo do Finisa, quem sabe fazer investimento no 

campo, quem sabe não, deveria se fazer investimento naquele campo. Tornou-se muitas 

das vezes um local de despejo de lixo, de uso de drogas. Então assim, precisa haver uma 

intervenção severa do Poder Público. E eu espero que através do meu requerimento, já é 

o terceiro referente ao campo society, que nós sejamos atendidos. A segunda coisa que 

eu quero falar nessa tarde e pontuar, é sobre dois ofícios que eu fiz a Prefeitura 

Municipal de Guarapari. Nós sabemos que quando há algo de errado, que precisa ser 

melhorado, que não está ocorrendo da forma correta, nós precisamos falar, pontuar, 

precisamos cobrar, mas quando também está funcionando é nosso dever aqui também 

exaltar e elogiar. E foi isso que eu fiz na última terça-feira, que a Secretaria Municipal 

de Saúde conseguiu se organizar em relação a agendamento. Mas infelizmente a 

Prefeitura, quando eu falo prefeitura eu estou falando da Sede da prefeitura... [25  

RUTH ] ... e a prefeitura, quando eu falo da prefeitura, eu estou falando da sede da 

prefeitura, ela precisa entender que a secretaria  municipal de saúde, faz parte da 

prefeitura, e tem ocorrido dois problemas muito graves em relação a vacinação no nosso 

município, o primeiro problema é a questão do agendamento, eu escutei que a prefeitura 

lançou uma nota dizendo: ainda há doses! E eu recebi umas quatro, cinco mensagens 

dizendo: Kamila, estou tentando a mais de três horas marcar minha vacina e não 

consigo! Então, assim, não adianta termos doses no município e o sistema não conseguir 

alcançar o serviço desejado para que as pessoas marquem suas doses! Então assim, o 

sistema tem deixado a desejar, é um sistema confuso, precisa ter uma intervenção, eu 

direcionei ao Prefeito Edson Magalhães, porque eu não sei a quem ele vai direcionar 

para que solucione o problema, mas o problema precisa ser solucionado em relação ao 

site de marcação de vacina! 

A segunda outra questão que eu trouxe no meus oficio, é porque até o momento, tirando 

dois ou três dias, a vacina ocorreu no final de semana, tem ocorrido a marcação de 

vacina as duas horas da tarde, uma hora da tarde, dezesseis e trinta, e aí eu penso: e 

aquele trabalhador? E aquele vendedor que está no seu local de trabalho, aquele 

empresário, aquele MEI, aquele autônomo, e aí? Quando ele vai marcar sua vacina? 

Porque ou ele trabalha e ganha seu ganha pão no momento tão critico que estamos 

vivendo que é a pandemia, ou a prefeitura só tem a sensibilidade de estender o horário! 

Ou estende o horário depois do horário comercial ou reserve um número de vagas para 

o horário estendido ou destinado a essas pessoas, nós precisamos neste momento 

entender que a vacinação, ela precisa acontecer, mas que também o poder público, ele 



seja flexível e seja palpável para que as pessoas consigam se vacinar, consigam acessar 

o sistema, porque se continuar dessa forma, realmente vai continuar sobrando doses de 

vacinae aí vão acontecer os mutirões e consequentemente vai  acontecer a aglomeração 

porque as pessoas vão num dia único, no local único e nós vamos voltar naquele erro de 

aglomeração, e etc,.. então eu espero ser atendida nesse dois ofícios! 

E também fiz um oficio hoje e irei protocolar amanhã, porque como já trabalhei na 

secretaria municipal de saúde sei que a secretaria, ela se programa quando tem faltado 

insumos, remédios, material de curativos, fraudas e infelizmente existe uma morosidade 

por parte da prefeitura, porque eu acho que quando se trata de saúde, tudo deveria ser 

mais rápido, mais ágil, com mais urgência, e não tem a cinco meses numa unidade de 

saúde o óleo de girassol, a frauda geriátrica, e isso nos assusta porque é um básico de 

serviço! 

No mais muito obrigado a todos pela atenção e uma boa tarde! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) - Vereador Max 

Junior. 

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR - Boa tarde 

presidente! Boa tarde demais vereadores; boa tarde público presente; boa tarde TV 

Guarapari também, e a todos profissionais e servidores dessa Casa.  

Gostaria de dizer para os senhores, como foi mencionado aqui pelo ex-Prefeito da Serra 

e ex-Deputado Federal Audifax,  o que foi feito durante o  seu ultimo mandato de quatro 

anos, no último mandato dele, eu costumo dizer para as pessoas que o que falta para 

gente fazer e acontecer é a boa vontade! Eu acho que quem tem o poder nas mãos, quem 

tem a condição de fazer é o executivo e se tiver boa vontade, realmente faz as coisas 

acontecerem! A vida é muito curta, ontem eu estava conversando sobre isso, o mandato 

é mais curto ainda, o mandato, ele tem a duração de quatro anos, como foi colocado 

aqui, cada dia que você vive é um menos um dia, já estamos aí já há seis meses do 

mandato, falta apenas três anos e meio e passa muito rápido!...[26 KELEM ] ... Nós 

estamos ai já a seis meses do mandato, falta apenas três anos e meio, e passa muito 

rápido. E garanto aos senhores também que ninguém vai estar mais aqui daqui a cem 

anos. Daqui a cem anos todo mundo que está aqui não vai estar, as vezes alguns com 

menos, outros menos ainda, mas ninguém vai estar aqui. O que eu trago pra mim é o 

que eu puder fazer de melhor para poder servir a população eu vou fazer. Porque nós 

somos eleitos pelo povo, o povo precisa da gente, precisa da atenção, principalmente no 

que tange a saúde. Enquanto eu estiver aqui quanto parlamentar eu vou dar o melhor 

para poder atender a população de Guarapari.  

Fiz uma indicação, já tem até uns dois meses que eu fiz ela, presidente, e hoje que ela 

saiu na pauta. A indicação da cadeira de rodas ali para o UPA. E o que acontece, é 

desumano! As vezes foi uma pessoa que tem um peso maior, as cadeiras estão rasgadas, 

muitas não tem o apoio de pé, e isso é constrangedor para quem precisa usar a cadeira 

de rodas! Não só ali, mas pude constatar em algumas unidades de postos de saúde aqui 

de Guarapari, várias cadeiras que precisam ser trocadas. É barato, tenho certeza que tem 

recurso para isso e após esse pedido agora formalizado, mais uma vez, chamo a atenção 

da secretaria de saúde para que pudesse olhar com respeito a essas pessoas também para 

que elas possam ser atendidas.  



Ali em Santa Mônica, após pedido de alguns moradores, em especial na rua Berilo, ali 

já tem algumas ruas que já estão sendo contempladas com a pavimentação asfáltica, 

drenagem. Fizemos a indicação também, tem outros vereadores também que estão 

lutando por aquela localidade. Mas em especial essa rua, também reforçar o pedido, 

tenho certeza que o prefeito, juntamente com a competente secretaria de obras, vai estar 

atendendo a comunidade naquele lugar.  

Na Rua 9, também no Itapebussú, também agradecer mais uma vez o Secretário de 

Obras o Odivam- um guerreiro, um gigante na sua atuação aqui no município- um 

esgoto que estava incomodando os moradores, já estava praticamente de céu aberto, 

hoje enviou uma equipe lá e já está resolvendo. Então os moradores ai da Rua 9 no 

bairro Itapebussú podem ficar tranquilos que o problema vai ser resolvido. 

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – O vereador me concede um 

aparte?  

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – No mais 

presidente, é isso que eu quero deixar o meu agradecimento e uma boa tarde a todos os 

munícipes de Guarapari, perdão, vereador, conceder um aparte para vossa excelência.  

O SENHOR VEREADOR RODRIGO LEMOS BORGES – Obrigado vereador pelo 

aparte. 

Cumprimentar novamente a mesa, cumprimentar aos colegas e ao público que nos 

assiste tanto em casa quanto aqui.  

Eu queria falar sobre segurança. O ex-prefeito que esteve aqui, da Serra, nos mostrou 

algumas ações importantes feitas pelo município da Serra e que diminuiu a violência 

naquele município. Olha bem, com a harmonia os poderes... porque eu venho aqui 

batendo em transparência conseguiríamos então um resultado mais satisfatório. Você 

chega em um Repas, fui em reunião do Repas e vimos, bom, as câmeras de vídeo 

monitoramento não tem convenio com a polícia a militar! Convênio simples, para poder 

chegar lá na ferida, saber como fazer. É simples, é só o executivo fazer um convenio, é 

só colocar a parceria com a polícia militar, não onera em nada, sem custo! Isso é 

simples prefeito! É o povo de Guarapari falar: Nós queremos isso. A polícia militar fala 

que está disposto e o prefeito não vai lá! Segue o exemplo prefeito do ex-prefeito que 

está aqui. Faz também a guarda municipal, vê o que pode ser feito com uma viatura, 

com duas, com dois policias, com o que for, mas coloque já, inicie! A sociedade clama 

por isso! Esse microfone aqui não é meu, isso aqui é o povo de Guarapari que reclama e 

aqui estou falando, vai ecoar aqui cada necessidade dele.  

O SENHOR VEREADOR MAXWELL JOÃO DOS SANTOS JUNIOR – Obrigado 

presidente. 

A SENHORA 1ª SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Marcelo Rosa....[27 CLAUDICEIA ] ... A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA 

CARVALHO ROCHA)  –  Vereador Marcelo Rosa. 

O SENHOR VEREADOR MARCELO NASCIMENTO ROSA – Boa tarde a todos! 

Gostaria de saudar todo mundo da imprensa, o pessoal de casa, os vereadores. Queria 

também deixar o meu agradecimento também ao Secretário Odivan, até parabenizar o 

Edson pela escolha do Odivan porque esse rapaz tem feito aí milagre na nossa cidade, 

tem atendido os pedidos dos vereadores inclusive deste aqui que vos fala. Essa semana 

fiz um pedido a ele de manhã e quando era uma hora da tarde o cara já estava 

resolvendo. É maravilhoso! Podia ter mais secretários que fizesse igual o Odivan.  

Também quero agradecer a Secretária da Educação a  Tamires que vem desempenhando 

para voltar esses alunos que é os nossos filhos que volte para a escola com cuidado, com 

carinho. Que Deus possa estar te abençoando Tamires.  



Eu fiz duas indicações, indicação 932/2021é a complementação asfaltica do final da rua 

do Café com aproximadamente cem metros de extensão a qual integra com  a Rua Aires 

Dalmácio do loteamento Sadraque. Isso aqui é uma promessa do prefeito que ficou de 

concluir essa obra aí e espero que o prefeito possa estar concluindo essa obra para a 

população de lá ficar mais  satisfeita com ele.  

E também a indicação Nº 933/2021é complementação e pavimentação asfaltica com 

aproximadamente cento e cinqüenta metros de extensão. A partir do Nº 86 da Rua 

Benedito Santos Rangel, próximo a igreja Batista na rua...liga a Santa Leopoldina no 

bairro Nossa Senhora da Conceição. Pedimos o carinho aí do Odivan que ele possa estar 

concluindo essas obras pra gente aí e a população vai ficar muito grata ao prefeito e ao 

secretário de obras.  

Passar um aparte para o meu amigo Zazá. Zazá pode ficar a vontade! 

O SENHOR VEREADOR DENIZART LUIZ DO NASCIMENTO – Obrigado 

Marcelo! 

 Certo o que você falou Marcelo, nós temos que agradecer aos  nossos secretários que 

realmente estão fazendo um belíssimo trabalho. Principalmente o incansável Odivan 

que não deixo aqui de estar elogiando o Odivan, como também outros Secretários que 

vem fazendo um bom serviço no município de Guarapari.  

Mas, por outro lado, eu não sei o que está havendo, mais gostaria de ter resposta porque 

eu já fiz o pedido da resposta e em certas ruas principalmente no meu bairro Santa 

Mônica que foi feita a capina, que foi feita a roçada do mato os montinhos que foram 

feito lá não foram recolhidos até hoje, está lá. E isso o vento vai batendo, aquilo vai para 

um lado e para o outro e aquela lixarada (sic) , aquelas folhas vão espalhando. O bairro 

está lindo, tudo certinho mais está faltando isso por parte da Codeg. É falta de pessoas, 

tem pessoas doentes, tem gente afastada, mais não, as caçambas, a patrol, as pá 

mecânicas, o recolhimento do entulho que está lá. Isso vem trazendo transtorno para 

gente. Santa Mônica é um bairro carente de muitas coisas como a vereadora  Kamila já 

citou aqui, falou certinho, eu até mandei para o watssap dela agora que o Cleber 

Lacerda antes de sair eu provoquei ele que ele  fizesse, pedi que ele fizesse um pedido 

ao Estado porque aquilo ali é domínio do Estado aquela obra e ele fez tudo certinho. Eu 

passei para Kamila porque o pedido que ela fez vai ser atendido, como o meu também 

esperamos que o prefeito receba a obra do Estado que o Estado vem fazer aquele campo 

ali, que as crianças em Santa Mônica, jovens em Santa Mônica necessita daquela  área 

realmente. E outras áreas lá.  

E, falando aqui em segurança, Rodrigo foi muito pontual, eu tive ontem uma situação 

desagradável na reunião do Repas todos vocês sabem que eu não sou homem de calar 

mais infelizmente ...[28 ANA ] ... Mas todos vocês sabem que eu não sou homem de 

calar. Mas, infelizmente, a pessoa que eu me referi não está aqui. A qual levou lá para 

reunião do repasse.E para fazer uma guarda municipal o prefeito falou que não faz 

porque tem um custo de oitocentos mil reais. Eu não acredito que seja isso tudo! Eu não 

acredito! Porque o carro é doado pelo Estado!Uniforme, armamento é doado pelo 

Estado. É pagar só as pessoas para trabalharem e ter um local para eles trabalharem. 

Então eu, na mesma hora, não aceitei aquilo. Não aceito! O que é oitocentos mil reais? 

Se fosse – que eu sei que não é – o custo do retorno que dá para a cidade. Quantas 



pessoas deixaram a cidade de Guarapari por terem suas casas arrombadas? Quantos 

comércios são arrombados todos os dias? Quantos problemas nós temos na cidade de 

Guarapari, de roubos, assaltos, crimes que trazem uma despesa muito maior do que 

oitocentos mil reais? Se investir na guarda municipal, como o Audifax falou ai, nós 

vamos ter retorno. E o retorno é grande! Vai trazer benefícios para a cidade!Vai trazer 

mais gente! A população vai se sentir mais segura. Os comerciantes irão investir. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (VEREADOR CARLOS EDUADO DO 

NASCIMENTO) – Essa fala do ex-prefeito Audifax, da guarda municipal, é muito 

importante. Nós sabemos que é de grande valia para a cidade.E nós estamos passando 

por momentos meio complicados hoje, como Izac falou, sobre os moradores de rua. E 

podemos também abaixar um pouco a criminalidade também. 

Entrando no horário das lideranças, solicito a secretária que faça a chamada dos 

vereadores para que falem pelo tempo regimental de até três minutos. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (VEREADORA KAMILA ROCHA) – Vereador 

professor Luciano, pelo PDT. 

O SENHOR VEREADOR LUCIANO LOYOLA – Boa tarde a todos novamente. Quero 

parabenizar todos os vereadores pela fala de hoje e dizer a importância que tem esse 

parlamento para o desenvolvimento da cidade, para nortear as ações feitas pelo 

Executivo. E o parlamento, ele torna mais próxima a ligação entre o morador e a gestão 

pública da cidade. Tivemos, nessa tarde de hoje, o ex-prefeito da Serra, o Audifax.Tem 

uma história bonita. Foi vice-prefeito, depois foi indicado pelo prefeito que tinha 

encerrado o mandato de oito anos, no total, dois mandados. Então um período de oito 

anos.E, ao término desse mandato,teve a interrupção de que não pode concorrer, porque 

o partido pediu a vaga. Então ele estava inscrito em um partido e o presidente indicou 

uma outra pessoa, que foi o próprio presidente que foi prefeito naquela oportunidade. E, 

passados os quatro anos, ele veio novamente na disputa contra aquele atual prefeito; foi 

eleito prefeito novamente da Serra, no qual ficou dois mandados. Um período de oito 

anos.Totalizando oito anos mais os quatro anos;doze anos à frente da prefeitura do 

município da Serra. Nesse meio período, quando ele ficou de fora do processo da 

prefeitura, ele concorreu num processo a deputado federal. Foi eleito com cento e 

sessenta mil votos; um pouco mais. Um dos mais votados da história do Espírito Santo. 

E é uma história bonita! E o item importante que ele citou aqui é a questão da segurança 

pública. A segurança pública, no Espírito Santo, tem sido muito falha. A gente tem os 

profissionais que a gente tira o chapéu: bombeiro e polícia militar que atuam 

bravamente. Mas, assim, o sistema tem sido muito falho. A distribuição desses 

profissionais.Na Praia do Riacho, por exemplo, ali a gente encontra várias pessoas 

fazendo o seu passeio, fazendo o seu lazer, fazendo o seu pedal ali.Hoje as pessoas 

investem aí cinco, dez mil, até quinze mil em uma bicicleta e, durante esse passeio, ele 

tem a sua alegria interrompida. Então, aguarda municipal ajudaria muito nesse processo. 

Mas…[29 SAMUEL ] ... havia interrompido. Então a Guarda Municipal ajudaria muito 

nesse processo, mas também não podemos tirar o peso que a polícia militar tem na 

segurança pública no estado e aqui no município. Então é hora de haver um choque de 

gestão na segurança pública do município. E a gente se solidariza com essas pessoas 

que trafegam. Eu deio exemplo na Praia do Riacho, mas é em várias localidade no 

município que acontece isso. 

O SENHOR 1º VICE-PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) - Eu gostaria que na fala dos vereadores que houvesse um pouquinho 

mais de silêncio, porque está desconcentrando o vereador. Aí quando a pessoa fala todo 



mundo quer ouvir, então eu gostaria de uma forma carinhosa estar apreciando, porque 

se não desconcentra o vereador. Pode seguir. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereador Izac 

Queiroz pelo PP. 

O SENHOR VEREADOR IZAC QUEIROZ DE JESUS – Senhor Presidente Carlos 

Eduardo Nascimento, mais conhecido como Dudu Corretor, meu amigo de adolescência 

e juventude, juventude boa, nós temos TBT’s. Na época não tinha celular, nem Orkut 

tinha na época, a foto, nós tirávamos fotos e demorava um mês para revelar. Então nós 

temos história para contar, quando não queimava o filme. Tinha aquele detalhe ainda, 

quem se lembra disso? Quem levantar a mão vai reconhecer que tem mais de cinquenta 

anos. Então na verdade quando nós não temos TBT’s, nós não temos história, mas nós 

não temos história para contar. Dudu tem um braço quebrado, que quebrou também, eu 

não vou contar a história hoje para não perder meu tempo aqui, que não vai acrescentar 

meus trinta segundos. Eu estou fazendo essas falas porque eu estou brincando com o 

TBT, porque coincidiu da quinta-feira e coincidiu no momento em que uma liderança 

do Estado do Espírito Santo viesse a essa Casa e faz uma TBT linda de uma história, 

que a cidade de Serra e o Espírito Santo conhecem. Quando ele cita aqui muito bem, 

“Serra aqui o futuro virou presente”, é um sonho que nós queremos para Guarapari. 

Uma cidade funcionando, uma cidade que respeite o morador, que respeite o cidadão, 

que respeite o contribuinte, e talvez uma das maiores alternativas para isso, Presidente 

Carlos Eduardo, seria realmente a Guarda Municipal. E eu acho que é um discurso que a 

Câmara deveria comprar agora, a partir de agora, mais um. Vamos fazer o possível, 

lutar pela implantação da Guarda Municipal. Resolveremos o que? Problema de 

trânsito, essas questões de rotativo, a questão do morador em situação de rua, pequenos 

furtos e uma série de outras coisas. A guarda municipal pode auxiliar a PM. Então nós 

precisamos disso com urgência, para ontem! Mas já que não foi para ontem, que seja 

para amanhã. Eu quero só aproveitar o último minuto para registrar que ontem na casa 

do Vereador Franz, fui convidado para uma reunião com o Secretário de Estado, 

Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano, Presidente do Progressista no 

Estado do Espírito Santo, ex-deputado Federal Marcus Vicente, e ali pudemos discutir a 

respeito do PP Guarapari, do Partido Progressista, as futuras lideranças, a campanha de 

dois mil e vinte e dois. Alguns recursos que serão alocados para este município por 

meio destes vereadores, as emendas que serão destinadas por aquela Secretaria de 

Desenvolvimento, Saneamento, Habitação e Desenvolvimento Urbano. Fico feliz e 

quero agradecer ao ex-deputado e Secretário Estadual, por estar nos prestigiando nesse 

sentido. Então, em breve estaremos procurando a Prefeitura para ofertar esses recursos e 

recursos esses que serão bem vindos para nossa cidade. Muito obrigado e boa tarde a 

todos! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILLA CARVALHO ROCHA) – Vereador 

Oldair Rossi, do Democratas. (Pausa) 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos! Queria falar sobre a 

liderança do meu partido Democratas. Queria pedir ao meu amigo que colocasse aqui no 

telão. Isso aí a gente estava falando do trabalho sério da nossa Deputada Federal Norma 

Ayube. A deputada que representa muito o município de Guarapari e o Estado. Está 

aqui a emenda...[30 RUTH ] ... Deputada que representa muito bem o município de 

Guarapari e o estado, está aqui a emenda que ela mandou para a construção do colégio 

de Santa Rosa, isso é muito importante! Quando a gente fala em colégio, a gente está 

construindo, um colégio, você constrói um cidadão melhor para o futuro! 

Queria agradecer ao Teodorico Ferraço, também o nosso Deputado Estadual muito 

engajado por estar à frente também por essa emenda que está chegando! 



Queria agradecer também agora ao nosso Prefeito Edson Magalhães que é do 

Democratas, essas parcerias são muito importante para o município de Guarapari, o 

excelente gestor que é nosso Prefeito Edson Magalhães! 

Queria dizer aqui para a comunidade, para o município de Guarapari que está sendo 

bem representada por essas pessoas que estão lá no Congresso Nacional, que estão aqui 

na Assembleia Legislativa, o prefeito no município de Guarapari e o vereador Odair 

Rossi na Câmara Municipal, essa é uma parceria que faz muito bem para o município de 

Guarapari, porque essa Deputada Federal Norma Ayube, ela vem se engajando, teve a 

live com o prefeito, com a secretaria nacional de saúde, discutindo a verba do hospital, 

já vão planilhar, falta deliberar lá dez milhões de reais, mas eu tenho certeza que com 

Norma Ayube, Ricardo Ferraço, Teodorico Ferraço e o Prefeito Edson Magalhães, eu 

tenho certeza que o nosso sonho, o hospital vai ser inaugurado, sim! Esta é a obra para o 

município de Guarapari! Nós temos que apoiar, estar junto, batalhando sempre para que 

este hospital que é o bem maior para o município de Guarapari, é saúde para o povo, 

então nós estaremos sempre juntos com essas lideranças para trazermos recursos e o que 

está ali, emendas para construir um futuro melhor para o povo de Guarapari! Deus 

abençoe a todos! 

O SENHOR 1º VICE PRESIDENTE(CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Encerrando agora o horário dos lideres partidários, entraremos na 

Ordem do Dia! 

Solicito à secretária que faça a chamada dos senhores vereadores para verificar se há 

quórum. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) –Procede à 

chamada dos senhores vereadores para verificação de quórum. 

Há quórum.  

Pela Ordem! 

O SENHOR 1º VICE PRESIDENTE(CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Pela Ordem a Vereadora Kamila! 

A SENHORA VEREADORA KAMILA CARVALHO ROCHA – Presidente temos 

duas matérias hoje na Ordem do Dia, são dois projetos de lei de autoria do Vereador 

Fábio Veterinário em relação a denominação de via pública, já foi tramitado pelas 

comissões, o projeto é constitucional, está tudo certinho, se pudéssemos votar em 

dispensa de interstício e regime de urgência, por favor! 

O SENHOR 1º VICE PRESIDENTE(CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – É regimental o pedido de Vossa Excelência, vamos colocar em 

votação. 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 

Aprovado por unanimidade dos presentes. 

Pela Ordem Vereadora Kamila! 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) – Presidente 

votação e discussão em bloco das matérias, por favor! 

O SENHOR PRESIDENTE (WENDEL SANT’ANA LIMA) – É regimental a 

solicitação, vou colocar em votação. 

Os Senhores Vereadores que aprovam permaneçam sentados. (pausa) 



Aprovado por unanimidade dos presentes. 

A SENHORA 1ª SECRETÁRIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê – Projeto de 

Lei nº 062/2021 de autoria do Vereador...[31 KELEM ] ... A SENHORA 1ª 

SECRETARIA (KAMILA CARVALHO ROCHA) Lê: Projeto de lei n° 062/2021 de 

autoria do vereador Fábio veterinário. 

Lê: Projeto de lei n° 063/2021 de autoria do vereador Fábio veterinário. 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Em primeira discussão o projeto de lei n° 061,062,063/2021. 

Não havendo interesse na discussão, coloco em segunda discussão. (Pausa) 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Senhor Presidente, pela ordem! 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – É sobre o projeto Oldair. Com a palavra o vereador Oldair. 

O SENHOR VEREADOR OLDAIR ROSSI – Boa tarde a todos. Este projeto de lei é 

um projeto que vai ser assinado pelos vereadores Oldair Rossi, Dr. Franz, Fábio 

Veterinário, que é essa homenagem da Avenida Otacílio que vai vir do contorno de 

Tartaruga, chegando no Fórum vai pegar aquela pista atrás do fórum até chegar no 

SESC de Muquiçaba, perto do Adalberto Simão Nader. É uma avenida muito 

importante. Esta avenida vai escoar todo o trafego de carros que vai para o Aeroporto, 

que vai para Vila Velha, vai ter essa interligação, você não vai precisar passar por 

dentro do bairro Aeroporto, já cortar caminho ali e já cai dentro da Rodovia do Sol. Isso 

é um investimento muito grande ai para a região aonde vai ter uma ciclovia desde 

Tartaruga até ali em Muquiçaba no SESC, iluminação de led, uma obra de primeiro 

mundo. Então foi feita esta homenagem ai ao Otacílio, que é o pai do Jailso Passos, 

finado Otacílio. Parabéns a esse projeto e estarei assinando com maior orgulho, muito 

obrigado e que Deus abençoe a todos. 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Ainda em segunda discussão. (Pausa)  

Não havendo interesses vamos colocar em votação o parecer da comissão de Redação e 

Justiça. 

Os Senhores Vereadores, que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado pela unanimidade dos presentes. 

Vamos colocar em votação os projetos de lei n° 062,063/2021. 

Os Senhores Vereadores, que aprovam, permaneçam sentados. (Pausa) 

Aprovado pela unanimidade dos presentes. 

O SENHOR 2° VICE PRESIDENTE (CARLOS EDUARDO DOS SANTOS 

NASCIMENTO) – Não havendo mais nada a tratar declaro encerrada a sessão. 

(A sessão é encerrada ás 18horas e 08 minutos). 
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